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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

'Destape' masivo en el PRI  
Al viejo estilo priista los representantes de los sectores y organizaciones del PRI 
expresaron este miércoles su apoyo a 57 aspirantes de unidad a ediles y a 12 aspirantes 
a diputados locales, entre los que destacan ex diputados locales y ex presidentes 

municipales. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Sin disminución, gastos para festejo de 5 de mayo 
A pesar de las críticas de las que fueron objeto por diferentes sectores, por el gasto 

excesivo en los festejos del 5 de Mayo de 2012, el gobierno estatal y municipal planean 
erogar una cantidad similar a la del año pasado para las festividades de este año. 
(Heraldo) 

   

 

 

Anuncian Mesa de Seguridad 
El Secretario de Seguridad Publica del Estado, Facundo Rosas Rosas, propuso crear una 
mesa de seguridad que reforzará las 4 estrategias y 20 programas de acción en la que 

participen ciudadanos con voz y voto. (Síntesis) 
  

 

 

Nombran a Moreno Valle campeón de la opacidad 
La organización Fundar y Article 19 calificaron con cero al gobierno de Puebla, en materia 
de transparencia, por lo que la nombró una de las “campeonas de la opacidad”, junto con 

otras entidades federativas. (Intolerancia) 
  
 

 

Ex consultor de Zavala en 2010 conducirá campaña de Agüera 

Enrique Agüera tiene un consultor de postín para conducir su primera aventura electoral. 
El nombre deslumbra porque insistentemente se le relaciona con el grupo político de 
Enrique Peña Nieto, y él mismo afirma que condujo la estrategia que permitió al PRI 
regresar a Los Pinos. Se trata de un viejo conocido de los poblanos: Juan Carlos Limón de 
la empresa By Power Media, tiene un antecedente directo en la entidad con la conducción 
de la desastrosa campaña de Javier López Zavala a la gubernatura. (Cambio) 

  
 

 

Reciclan candidatos e impera nepotismo  
Heredar el poder a familiares para seguir viviendo del erario público es la meta de varios 
presidentes municipales que buscan imponer a esposas, hijos, hermanos o cuñados como 

candidatos a alcaldes o a regidores para la elección 2013. Lo mismo sucede en las 
coaliciones Mover a Puebla (PRI, Verde) que en la de Puebla Unida (PAN, PRD, PCP, Panal 
y a la que se sumará de facto MC y PSI). (Milenio digital) 

  
 

 

Recontrata el IEE para el PREP a empresa con malos antecedentes 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) asignó sin licitación un contrato de 16 millones 125 
mil pesos a la empresa Profesionales en Ingeniería y Sistemas (Proisi) para operar el 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en los comicios del 7 de julio, 
pese a los antecedentes negativos que tiene en Puebla, Veracruz y Baja California. (La 
Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

RMVR es opaco en gasto publicitario y asfixia a medios: Artículo 19 
Por segundo año consecutivo Puebla se colocó como uno de los estados más opacos en 
cuanto a su gasto en publicidad oficial y el gobierno estatal utilizó los recursos destinados 
a su contratación como una estrategia para presionar a los medios de comunicación, 
según lo reportan las asociaciones Artículo 19 y Fundar. (e-consulta) 

 

 
 
 

http://impreso.milenio.com/
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La Rueda de Observación gigante se instalará en el CENHCH 
A través de un comunicado, la Secretaría de Transporte dio a conocer que el proyecto de 
Rueda de Observación se instalará de manera temporal y de forma itinerante, a lo largo 
de un año, en distintos municipios de la entidad, empezando por la capital. (Periódico 
digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rinden protesta 14 diputados suplentes 
Este día tomaron protesta 14 de los 17 diputados suplentes que llegaron en lugar de los 

legisladores que buscarán una candidatura a la diputación, presidencia municipal, o 
incluso regiduría en el próximo proceso electoral. (Contraparte) 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

23.9 mdp, tope de campaña para ediles y diputados de Puebla 
El Instituto Electoral del Estado puso como tope de gastos de campaña 23.9 millones de 

pesos para los candidatos a ediles y la misma cifra para diputados. El monto más alto es 
para Puebla capital con 1.7 millones de pesos, en el caso de los aspirantes a edil. Además 
se contrató a la empresa Proisi para realizar el Programa de Resultados Electorales 
Preliminares el 7 de julio. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Y ahora exigen eliminar Poderes 
Maestros, normalistas, miembros de las Policías comunitarias y de organizaciones sociales 
exigen la desaparición de poderes en Guerrero. (Reforma) 

  
 

 
SEGOB: bajan los homicidios ligados a narco 
La cifra de homicidios vinculados con la delincuencia organizada registrada de diciembre 
de 2012 a marzo de 2013 fue 14% menor en comparación con los mismos meses del año 
previo, informó la Secretaría de Gobernación. (El Universal) 

 
 

 

 

Sin triunfalismo, la violencia va a la baja: Segob 

El gobierno federal informó “sin triunfalismo” que las ejecuciones vinculadas al crimen 
organizado detuvieron la tendencia al alza que presentaron en el sexenio anterior, al 
pasar de 5 mil 127 en el último tramo de la pasada administración a 4 mil 249 en los 
primeros cuatro meses de Enrique Peña Nieto. (Milenio digital)  

  
 

 

Se aglutinan fuerzas en contra de la reforma educativa 

En una de las manifestaciones más grandes en la historia de la entidad, miles de 
maestros, estudiantes, padres de familia, policías comunitarios, campesinos y otros 
ciudadanos marcharon en esta ciudad en rechazo a la reforma educativa aprobada por el 
Congreso federal, ante la iniciativa enviada por el gobierno de Enrique Peña Nieto, y 
realizaron un mitin en el zócalo, donde anunciaron el surgimiento del Movimiento Popular 
Guerrerense (MPG). (La Jornada) 

  

 

 

México es mucho más que energéticos 
La energía y los sectores de minería y manufactura son una parte del atractivo mexicano 
para invertir, otro motivo es la cantidad de tratados comerciales, aseguran empresarios y 
diplomáticos de China y Japón. (El Economista Digital) 

  
 
 

 

 

Se reducen secuestros 25% y los homicidios dolosos 17%: Segob 
El secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, informó ayer que durante los cuatro 

primeros meses de la presente administración federal se detectó en el país una baja en 
los tres indicadores sobre violencia de alto impacto: homicidios, secuestros y 
aseguramiento de droga y armas; pero advirtió que se trata de un primer balance con 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 11 de Abril de 2013 

 
 

 3 

datos duros, no de estadísticas con actitud triunfalista, y que con base en el mismo “no 
se puede ni debe decir que ya estamos del otro lado, que ya cumplimos con el objetivo”. 

(Crónica Digital) 
  
 

 

Bajó la violencia, reporta la Segob; los homicidios disminuyeron 17%, afirma 

El gobierno federal anunció que se redujo la violencia ocasionada por la delincuencia 
organizada, al reportar una baja de alrededor de 17% en los casos de homicidios durante 

el primer cuatrimestre del sexenio. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
SINTESIS 

 Entrega comuna 21 alarmas sonoras a escuelas 
El ayuntamiento de Puebla entregó el tercer paquete de 21 alarmas sonoras para igual número de instituciones 
educativas, con el objetivo de mantener los niveles de seguridad y que los alumnos cuenten con las condiciones 
necesarias para su sana educación. Ubicados en la Escuela Secundaria General No. 9 "México 68", el presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez, dio a conocer que la meta es entregar 150 equipos, para que inhibir la violencia 

escolar, el vandalismo y robos. Dicha estrategia, dijo, se trata de involucrar a la sociedad para prevenir el delito, 
ya que es imposible que sólo los policías realicen esta labor, de tal manera que llamó a los ciudadanos para que 

denuncien ante las autoridades cualquier síntoma de violencia. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=72628&catid=68: 
 

 
  

INTOLERANCIA 

 Es histórico Eduardo Rivera por reducir deuda ancestral del ayuntamiento 
El presidente municipal Eduardo Rivera dejará pagado un 10 por ciento más de la deuda histórica del 

ayuntamiento de Puebla, además no heredará de su parte ninguna línea de crédito adquirida en su 
administración. Durante la entrega de los premios del Sorteo Predial 2013, el alcalde poblano aseguró que en este 
momento la deuda histórica ha pasado de 700 millones de pesos a 615, es decir, 85 millones de pesos menos que 
lo heredado cuando tomó las riendas de la actual administración.. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107855 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Rivera entrega premios del Sorteo Predial a contribuyentes 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la entrega de los premios a los contribuyentes 
que resultaron ganadores en el Sorteo Predial 2013, en donde en compañía del Tesorero Municipal, José Manuel 
Janeiro Fernández, agradeció la participación y la confianza de la ciudadanía en la actual administración 
municipal. Rivera Pérez reiteró que la participación ciudadana es fundamental en las tareas de la ciudad, ya que 
construir una ciudad equitativa, segura y con oportunidades para todos, no solamente es responsabilidad de las 

autoridades sino que todos deben aportar la parte que les corresponde. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18125 
 

E-CONSULTA 

 Entrega Eduardo Rivera alarmas a instituciones educativas 
Con el objetivo de fomentar la participación ciudadana y la prevención del delito en diferentes instituciones 
educativas de la capital poblana, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó 21 alarmas en 
evento llevado a cabo en la Escuela Secundaria Federal No. 9 ubicada en la Colonia México 68, mismas que se 
suman al proyecto que ha promovido el consejo municipal de seguridad escolar. En su mensaje, Rivera Pérez 
puntualizó que esta estrategia de seguridad, no sólo trata de prevenir el delito, sino que primordialmente es un 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=72628&catid=68:
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107855
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18125
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ejercicio donde se involucra a la sociedad para que haga sinergia con las autoridades municipales, ya que por 
medio de la colaboración de padres de familia, alumnos y el comité de participación ciudadana de la colonia, se 
logra un trabajo integral a favor de la tranquilidad de los poblanos. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18118 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Entrega Rivera Pérez alarmas de seguridad a escuelas de la capital 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la entrega de 21 alarmas para igual número 

de escuelas, en el evento que se desarrolló en la Secundaria General Número 9 “México 68”.  Durante la entrega 
el edil manifestó que en breve se alcanzará la meta de equipar a 150 instituciones. Asimismo, agregó que la 
prevención de delitos al exterior de las escuelas ha tenido buenos resultados. Cabe mencionar que a la fecha se 
han entregado 100 alarmas. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/entrega_rivera_perez_alarmas_de_seguridad #.UWWqh6LTxJE 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega Eduardo Rivera 21 alarmas para seguridad escolar 

Para fortalecer los consejos de seguridad escolar que tienen el objetivo de coadyuvar a la prevención de robos y 
asaltos en los planteles educativos, el Ayuntamiento de Puebla entregó 21 alarmas escolares sonoras a igual 

número de centros educativos. Durante la entrega de las alarmas en la “Escuela Secundaria General número 9 
México 68”, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, detalló que dicho esquema de seguridad integral permitirá 
que en conjunto el gobierno municipal y la sociedad, tomen acciones para prevenir los delitos y garantizar el 
desarrollo de los estudiantes. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Rivera Pérez entrega premios del Sorteo Predial 2013 a contribuyentes 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la entrega de los premios a los contribuyentes 
que resultaron ganadores en el Sorteo Predial 2013, en donde en compañía del Tesorero Municipal, José Manuel 
Janeiro Fernández, agradeció la participación y la confianza de la ciudadanía en la actual administración 

municipal. Rivera Pérez reiteró que la participación ciudadana es fundamental en las tareas de la ciudad, ya que 
construir una ciudad equitativa, segura y con oportunidades para todos, no solamente es responsabilidad de las 

autoridades sino que todos deben aportar la parte que les corresponde. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44210&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-
entrega-premios-del-Sorteo-Predial-2013-a-contribuyentes 
 
RETO DIARIO 

 No heredaré deuda pública a mi sucesor: Eduardo Rivera  
Después de entregar los premios a los ganadores del Sorteo Predial, el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, 
aseguró que a su salida del gobierno municipal no heredará deuda pública a la siguiente administración. En 
entrevista, después del evento realizado en el patio del Palacio Municipal, el alcalde, recordó que a su llegada al 

gobierno, hace poco más de dos años, encontró una deuda cercana a los 700 millones de pesos, sin embargo, 
afirmó que a su salida dicha cantidad disminuirá a 615 millones de pesos, lo que representa un pago de 85 

millones de pesos. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44203&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-heredare-
deuda-publica-a-mi-sucesor:-Eduardo-Rivera 
 

 
 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18118
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44210&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-entrega-premios-del-Sorteo-Predial-2013-a-contribuyentes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44210&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-entrega-premios-del-Sorteo-Predial-2013-a-contribuyentes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44203&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-heredare-deuda-publica-a-mi-sucesor:-Eduardo-Rivera
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44203&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-heredare-deuda-publica-a-mi-sucesor:-Eduardo-Rivera
http://www.contraparteinformativa.com/
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NG PUEBLA 

 Pacheco es reelecto como representante sindical municipal 
Hoy Israel Pacheco Velázquez fue reelegido por trabajadores del Sindicato del Ayuntamiento de Puebla como su 
representante sindical, es decir que estará al cargo otros tres años más aparte de lo que resta que actual 
gobierno municipal que encabeza Eduardo Rivera Pérez. Luego de una Asamblea de los sindicalizados, en un 
teatro de la ciudad de Puebla, en entrevista Pacheco Velázquez reveló que por única ocasión su mandato concluirá 
al término de la siguiente administración, quien además descartó que existieran presiones o desacuerdos durante 
el desarrollo de esta reunión. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/53461pacheco-es-reelecto-como-representante-sindical-

municipal#.UWZw95YfbQw 
 

NG PUEBLA 

 Suma de partidos al PAN válida; propuestas, lo importante: Rivera 
La suma de partidos y alianzas políticas al Partido Acción Nacional es una decisión válida y respetable, manifestó 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, quien dijo que lo importante en los comicios del próximo 7 
de julio serán las propuestas que se presenten por parte de los candidatos de todos los partidos. "Estas llegaron 
para quedarse en la vida democrática de México y yo creo que independientemente de las alianzas va a depender 
mucho quienes son los candidatos y las propuestas (...) no sé si tengamos que pagar más facturas de estos 

encuentros y acercamientos pero el PAN debe ir unido", aseveró. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53456suma-de-partidos-al-pan-válida-propuestas-lo-importante-
rivera#.UWZxnpYfbQw 
 

NG PUEBLA 

 Contribuyentes premiados 2013 
El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la entrega de los premios a los contribuyentes que resultaron 
ganadores en el Sorteo Predial 2013, en donde en compañía del Tesorero Municipal, José Manuel Janeiro 
Fernández, agradeció la participación y la confianza de la ciudadanía en la actual administración municipal. Rivera 
Pérez reiteró que la participación ciudadana es fundamental en las tareas de la ciudad, ya que construir una 

ciudad equitativa, segura y con oportunidades para todos, no solamente es responsabilidad de las autoridades 
sino que todos deben aportar la parte que les corresponde. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53455contribuyentes-premiados-2013#.UWZxxpYfbQw 
 

NG PUEBLA 

 Entregará Rivera una Puebla menos endeudada 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, descartó que su gobierno fuera a adquirir otra deuda, por el contrario 

dijo que entregará a la siguiente administración una menor a la que recibió de 700 millones de pesos y que 
prácticamente se dejará de aproximadamante 600 millones de pesos. "No vamos a adquirir ni un sólo peso de 
deuda más oso una administración eficiente que trabaja honestamente y la eficiencia se muestra en que hay obra 
como nunca en Puebla capital y que independientemente de este trabajo que se ha aliado vamos a pagar nosotros 

de la deuda que nos dejaron", refirió. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53436entregará-rivera-una-puebla-menos-endeudada#.UWZzMpYfbQw 
 

NG PUEBLA 

 Piden apoyo para regularizar predios en Col. Alianza Popular 

Habitantes de la colonia Alianza Popular perteneciente a la Junta Auxiliar de San Pablo Xochimehuacan piden el 
apoyo del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez con el objetivo de regularizar sus predios que 
compraron hace varios años al señor Héctor Jopseph Cid, debido a que en la actualidad dicen que los terrenos no 
tienen dueños y que están asentados en zona prohibida. Al respecto, Pascual Maldonado Mata, presidente de 
dicha colonia aseguró que son dos mil familias las que cuentan con sus papeles de pago y con las constancias de 

propiedad, por lo que ellos quieren que las autoridades municipales estatales y municipales les brinden su certeza 

jurídica con el objetivo de mantener su patrimonio. (Gabriela García Guzmán) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53432piden-apoyo-para-regularizar-predios-en-col-alianza-
popular#.UWZzs5YfbQw 
 

 

NG PUEBLA 

http://www.ngpuebla.com/puebla/53461pacheco-es-reelecto-como-representante-sindical-municipal#.UWZw95YfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53461pacheco-es-reelecto-como-representante-sindical-municipal#.UWZw95YfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53456suma-de-partidos-al-pan-válida-propuestas-lo-importante-rivera#.UWZxnpYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53456suma-de-partidos-al-pan-válida-propuestas-lo-importante-rivera#.UWZxnpYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53455contribuyentes-premiados-2013#.UWZxxpYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53436entregará-rivera-una-puebla-menos-endeudada#.UWZzMpYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53432piden-apoyo-para-regularizar-predios-en-col-alianza-popular#.UWZzs5YfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53432piden-apoyo-para-regularizar-predios-en-col-alianza-popular#.UWZzs5YfbQw
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 Entrega Rivera tercer paquete de alarmas sonoras 
El  alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó el tercer paquete de 21 alarmas sonoras, para el mismo 
número de instituciones educativas, en la Escuela Secundaria General No. 9 "México 68", con lo que se abona a 
lograr la meta de 150 escuelas equipadas con estos aparatos. El edil capitalino manifestó que esta estrategia se 
trata de involucrar a la sociedad para prevenir el delito, pues dijo que es imposible que sólo se combata con los 

policías. En este sentido recordó que el municipio se ha posicionado en la cuarta ciudad como Comunidad Segura, 
con la instalación de 600 cámaras de video vigilancia. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53428entrega-rivera-tercer-paquete-de-alarmas-sonoras#.UWZ0VJYfbQw 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Resuelven mañana la situación de escolta agresor 
La Comisión de Honor y Justicia resolverá mañana la situación de José Alejandro Vega Flores, escolta del alcalde, 
Eduardo Rivera Pérez, que supuestamente, en estado de ebriedad, hirió de bala a dos personas durante una riña, 
explicó el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón. A casi un mes de que este 
elemento adscrito al grupo K-9 de la Policía Municipal y que eventualmente se desempeñaba como parte del 
equipo de seguridad personal del edil, se vio involucrado en un pleito en el que aparentemente disparó contra dos 

personas y con ayuda de cuatro elementos más, se dio a la fuga. (Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2944655.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Peritos que liberaron Meza Viveros a un paso del Cereso 

En las próximas horas la Procuraduría General de Justicia (PGJ), a través de la Dirección General de Atención a 
Delitos Cometidos por Servidores Públicos, podría ejercer acción penal en contra de los dos peritos de la Dirección 
de Tránsito Municipal, investigados tras haber dejado en libertad al notario Carlos Meza Viveros, luego de que en 
un supuesto segundo periodo de alcoholismo impactó su vehículo contra dos automóviles que estaban 
estacionados. De acuerdo con fuentes cercanas a la PGJ, los peritos José Amaro Bravo y Alejandro Galaviz 
Aguilar, quienes estaban a cargo de la unidad oficial TDP-09, al dejar en libertad a Meza Viveros y no remitirlo al 

Juzgado Calificador correspondiente habrían incurrido en violación al artículo 421 del Código de Procedimientos 
Penales, que son delitos que afectan a la procuración y administración de justicia. (Alfonso Ponce de León) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107861 
 
INTOLERANCIA 

 La Feria de Puebla 2013 hará historia con su casino 
La Tesorería municipal evalúa la viabilidad para la instalación de un casino en el Centro Expositor durante la 
realización de la Feria de Puebla 2013, mismo que estará condicionado con los lineamientos que exigen las 
autoridades para otorgar el permiso. Para eso, se tendrá que cumplir con la licencia por parte de la Secretaría de 
Gobernación federal, que cumplan con los permisos otorgados por el ayuntamiento, así como los pagos 

correspondientes para la instalación de la casa de apuestas. Al respecto, el encargado de las finanzas en el 
municipio, Manuel Janeiro Fernández, precisó que personal de la Dirección de Normatividad y Regulación 
Comercial y de la dependencia a su cargo han iniciado acercamientos con el gobierno del estado para determinar 

el número exacto de permisos que se otorgarán para los establecimientos que se instalarán al interior del Centro 
Expositor. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107854 
 

INTOLERANCIA 

 Equipa alcaldía a 21 escuelas, con alarmas 
Los alumnos de las escuelas de la colonia México 68 padecen asaltos, pandillerismo, problemas de drogas —por la 

presencia de “narcomenudistas”— y robos, mismos que buscan ser atacados con la instalación de alarmas de 

http://www.ngpuebla.com/puebla/53428entrega-rivera-tercer-paquete-de-alarmas-sonoras#.UWZ0VJYfbQw
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2944655.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107861
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107854
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emergencia tanto en la colonia como en las instituciones educativas. De acuerdo con el director de la institución, 
Godofredo Martínez Alonso, director de la secundaria 9 de esta colonia, aseguró que aun cuando han disminuido 
estos problemas de inseguridad, se siguen manteniendo asaltos en agravio de alumnos y agresiones a padres de 
familia por parte de pandilleros, que son los que cometen los delitos en el lugar. Ante esta situación, el director de 
la escuela explicó que se tuvieron que organizar jornadas de vigilancia a través del programa Escuela Segura, con 

el fin de atacar también el problema de drogas en los alumnos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107853 
 

INTOLERANCIA 

 Puebla no tiene municipios con bandera blanca en manejo de basura 
Al asegurar que en el estado de Puebla no hay un sólo municipio que tenga bandera “blanca” en manejo de aguas 
y residuos sólidos, el director regional del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), Jorge 
Valdevinos Espinosa, agregó que en la entidad existen 228 puntos de descargas de aguas residuales sin 
tratamiento, “y es de llamar la atención que la mayor parte se va a suelos o barrancas”. En el marco de la 
presentación de la “Estadística Ambiental de Puebla, Agua Potable y Saneamiento y Manejo de Residuos Sólidos 
Urbanos”, reveló que de los 228 puntos, tres van a canal, siete no tienen tratamiento de aguas residuales, 89 van 

a río o arroyo y 124 van a suelo o barrancas, “esto es lo que provoca posiblemente la contaminación que se da al 
medio ambiente”. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107852 

 

 
 
E-CONSULTA 

 Rivera entrega premios del Sorteo Predial a contribuyentes 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la entrega de los premios a los contribuyentes 
que resultaron ganadores en el Sorteo Predial 2013, en donde en compañía del Tesorero Municipal, José Manuel 
Janeiro Fernández, agradeció la participación y la confianza de la ciudadanía en la actual administración 

municipal. Rivera Pérez reiteró que la participación ciudadana es fundamental en las tareas de la ciudad, ya que 
construir una ciudad equitativa, segura y con oportunidades para todos, no solamente es responsabilidad de las 
autoridades sino que todos deben aportar la parte que les corresponde. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18125 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Liberarán la Feria de Puebla de ambulantes 
Aunque no se podrá utilizar la zona histórica de Los Fuertes  para la instalación de informales, el Ayuntamiento de 
Puebla ocupará calles aledañas para colocarlos, así lo informó el Secretario de Gobernación Municipal, Eduardo 
Alcántara Montiel, tras dar conocer que ya iniciaron las reuniones con las agrupaciones de ambulantes interesadas 

en conseguir espacios  para la Feria 2013. En este sentido, el funcionario municipal adelantó que para este año 
solo se otorgarán alrededor de 40 espacios en la periferia que podrán ser ocupados por los ambulantes que así lo 
deseen. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Gobierno federal debe autorizar casino en la Feria de Puebla: Janeiro 
Para que se instale un casino en el Centro Expositor durante la Feria de Puebla 2013 es necesario que éste cuente 
con el permiso del gobierno federal, sentenció el tesorero municipal, Manuel Janeiro Fernández. Al preguntarle si 
el ayuntamiento otorgará el permiso correspondiente para su instalación, el encargado de las finanzas en el 
municipio, indicó que es necesario que la empresa de este centro de juegos cumpla con los lineamientos 
necesarios, sin embargo, adelantó que personal de la Dirección de Normatividad y Regulación Comercial ha 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107853
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107852
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18125
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/
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iniciado acercamientos con gente del gobierno del estado para abordar este tema, así como el número de 
comerciantes que se instalarán durante casi un mes. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44207&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-
federal-debe-autorizar-casino-en-la-Feria-de-Puebla:-Janeiro 

 

 
 
NG PUEBLA 

 Festival Internacional 5 de Mayo con gran cartel 

A partir del 14 de abril al 5 de mayo se llevará acabo el Festival Internacional 5 de Mayo en el cual se presentarán 
artistas de talla internacional y nacional para lograr que los poblanos tengan un acercamiento a la cultura y a las 
tradiciones de otros países por medio de eventos artísticos. Al respecto, Rafael Moreno Valle, gobernador del 
Estado detalló que los poblanos por medio de estos eventos tienen que superar los obstáculos que se ponen en el 
camino, por tanto dijo que un ejemplo es la unión de los gobiernos municipal y estatal para trabajar de la mano 
en un evento sin precedentes donde la misma sociedad ha exigido que se mantenga el trabajo coordinado y en 
favor de cada uno de ellos. (Gabriela García Guzmán) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/53460festival-internacional-5-de-mayo-con-gran-cartel#.UWZxbJYfbQw 
 
 

NG PUEBLA 

 Autorizaría Comuna casino en Feria de Puebla 
El Ayuntamiento de Puebla no descarta la posibilidad de autorizar la instalación de un casino en la Feria de Puebla 

2013, siempre y cuando la empresa solicitante cuente con las determinaciones que se marcan por ley, indicó 
Manuel Janeiro Fernández, tesorero municipal. Si bien el alcalde de la capital, Eduardo Rivera Pérez, ha mostrado 
su negativa hacia estos establecimiento, el tesorero municipal dijo que por única ocasión se podría instalar esta 
casa de apuestas, al tener en primer lugar la licencia de la Secretaría de Gobernación Federal, que cumplan con 
los permisos otorgados por la Comuna, así como los pagos correspondientes. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/53444autorizaría-comuna-casino-en-feria-de-puebla#.UWZy4ZYfbQw 
 

NG PUEBLA 

 Emitirán resolución sobre escolta ocasional de ERP 

Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, adelantó que el próximo fin de 
semana, las autoridades judiciales emitirán una resolución sobre José Alejandro Vega, escolta ocasional del 
alcalde de Puebla, que lesionó a dos personas en la colonia Lomas del Sur. A casi un mes del acontecimiento, el 
funcionario municipal dijo que aún esta en proceso las investigaciones de esta persona involucrada en lesiones 

dolosas por accionar un arma, por lo que están a la espera de que la Comisión de Honor y Justicia de la 
dependencia de su veredicto final. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53445emitirán-resolución-sobre-escolta-ocasional-de-erp#.UWZymZYfbQw 
 

NG PUEBLA 

 Turismo lanza concurso 'Vive Puebla de Noche' 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la dirección de Turismo Municipal, llevará a cabo el concurso fotográfico 

"#Vive Puebla de Noche" el día 8 de Mayo, que premiará a las tres fotografías más originales que sean tomada en 
algún inmueble histórico e iluminado del primer cuadro de la ciudad, con el propósito de dar a conocer su 
patrimonio cultural y arquitectónico. En rueda de prensa, Aejandro Cañedo Priesca, director del área de turismo 
en el municipio, expresó que este evento dará la oportunidad de que personas de todo el mundo, mediante las 
imágenes iluminadas y con la mejor calidad, logre trasladarse a la capital a través de su mente, sus sueños y su 
ilusión. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/53429turismo-lanza-concurso-vive-puebla-de-noche#.UWZ0JpYfbQw 
 

NG PUEBLA 

 Avance en reordenamiento de ambulantes fuera de escuelas 
De las 40 escuelas de la capital poblana, donde el Ayuntamiento de Puebla pretende re ordenar a los 
comerciantes informales que venden comida chatarra a las afueras de las mismas, se han logrado cambiar a 10, 

informó la regidora Xóchitl Barranco Cortés, presidenta de la Comisión de Salud. "Hemos ido por etapas, es una 
tarea grande, no es algo que vamos a cambiar de la noche a la mañana (...) ha habido aceptación, gran parte del 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44207&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-federal-debe-autorizar-casino-en-la-Feria-de-Puebla:-Janeiro
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44207&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-federal-debe-autorizar-casino-en-la-Feria-de-Puebla:-Janeiro
http://www.ngpuebla.com/puebla/53460festival-internacional-5-de-mayo-con-gran-cartel#.UWZxbJYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53444autorizaría-comuna-casino-en-feria-de-puebla#.UWZy4ZYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53445emitirán-resolución-sobre-escolta-ocasional-de-erp#.UWZymZYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53429turismo-lanza-concurso-vive-puebla-de-noche#.UWZ0JpYfbQw
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comercio ambulante, de hecho el área de regulación sanitaria hace unas semanas les dio cubre bocas, gel 
antibacterial y vamos muy bien", refirió. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53430avance-en-reordenamiento-de-ambulantes-fuera-de-
escuelas#.UWZz_5YfbQw 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Presenta Moreno Valle festival y película "5 de Mayo: La Batalla"   
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas presentó el Festival Internacional 5 de Mayo que se llevará a cabo del 14 
de abril al 5 de mayo, y que pretende superar el número de visitantes en su segunda edición, al contar con la 
presencia de artistas de 12 países de Europa, América Latina y Estados Unidos. En conferencia de prensa, el 
mandatario estatal presentó de manera conjunta la premier de la película "5 de Mayo: La Batalla", en la que se 

destaca el papel importante en la historia que ha jugado Puebla desde la época prehispánica. Acompañado por el 
director general de Conaculta, Saúl Juárez Vega. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2944540.htm  
 

 

 
HERALDO 

 Sin disminución, gastos para festejo de 5 de mayo 
A pesar de las críticas de las que fueron objeto por diferentes sectores, por el gasto excesivo en los festejos del 5 
de Mayo de 2012, el gobierno estatal y municipal planean erogar una cantidad similar a la del año pasado para las 

festividades de este año. Lo anterior lo confirmó el secretario general de Gobernación Luis Maldonado Venegas, 
quien aseguró que esta cantidad asciende a 30 millones de pesos. No obstante, fue justamente hace un año 
cuando la revista Proceso reveló que el gobierno poblano pagó a la empresa estadunidense Five Currents, más de 
162 millones de pesos por organizar los actos conmemorativos del desfile 5 de Mayo. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-11/portada/sin-disminucion-gastos-para-festejo-de-5-de-mayo 
 
HERALDO 

 El gobierno, obligado al rediseño de rutas alimentadoras 
El urbanista Javier Ramírez Sánchez consideró que la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) en general ya 

no se puede cambiar, sin embargo, dijo, el gobierno estatal tiene la obligación de aplicar un rediseño de las redes 

alimentadoras, luego de los conflictos que se suscitaron en San Antonio Cacalotepec, junta auxiliar de San Andrés 
Cholula y Amalucan. Desde su perspectiva del especialista, las rutas alimentadoras deben estar bien definidas, es 
decir, de dónde a dónde van a ir, “yo quiero suponer que se hicieron esos estudios para sustituir las líneas 
existentes por esas nuevas líneas”, destacó. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-11/portada/el-gobierno-obligado-al-rediseno-de-rutas-
alimentadoras 

 
HERALDO 

 Retiran publicidad de cervecera de la torre del Teleférico 

Luego de ser colocada hace dos días, ayer fue retirada la publicidad de la cerveza Indio que promocionaba la Feria 
de Mayo de la torre del teleférico que se localiza en los Fuertes de Loreto y Guadalupe. Dicha lona, que mide más 
de 20 metros de altura, fue colocada por parte del gobierno del estado sin permiso del Instituto Nacional de 

Antropología e Historia (INAH). Además, cabe señalar que el INAH ordenó en diciembre de 2012 que las torres no 
quedaran cubiertas para no afectar el paisaje y la relación visual que existe en la zona de Los Fuertes. Al 
respecto, todavía ayer el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dijo desconocer si fue la comuna 
quien otorgó los permisos, dado que podría implicar una falta. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-11/portada/retiran-publicidad-de-cervecera-de-la-torre-del-
teleferico 

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/53430avance-en-reordenamiento-de-ambulantes-fuera-de-escuelas#.UWZz_5YfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53430avance-en-reordenamiento-de-ambulantes-fuera-de-escuelas#.UWZz_5YfbQw
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2944540.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-11/portada/sin-disminucion-gastos-para-festejo-de-5-de-mayo
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-11/portada/el-gobierno-obligado-al-rediseno-de-rutas-alimentadoras
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-11/portada/el-gobierno-obligado-al-rediseno-de-rutas-alimentadoras
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-11/portada/retiran-publicidad-de-cervecera-de-la-torre-del-teleferico
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-11/portada/retiran-publicidad-de-cervecera-de-la-torre-del-teleferico
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SINTESIS 

 Firme el proyecto de obra en El Relicario: SI 
El secretario de Infraestructura del estado, José Cabalán Macari Álvaro, aseguró que el gobierno de Puebla tiene 

firme el proyecto para la construcción de un estacionamiento, así como un hotel en el lugar donde hoy se ubica la 
plaza de toros El Relicario, por lo que están en la búsqueda de inversionistas. El funcionario aclaró que el proyecto 
ejecutivo de la obra, el cual elaboró su antecesor Antonio Gali Fayad, está listo para ser presentado a empresarios 
que se interesen en invertir su dinero en dicho plan gubernamental. La idea es reemplazar la plaza de toros, 

construida en 1988, por un hotel y un estacionamiento, para 'ampliar los servicios del Centro Expositor', según 
confirmó en agosto pasado el propio José Cabalán Macari Álvaro, entonces secretario estatal de Administración. 

(Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Aguas residuales contaminan ríos del estado 
En Puebla existen alrededor de 228 puntos de descarga de aguas residuales que no reciben ningún tipo de 
tratamiento y que se han convertido en una amenaza para ríos y arroyos a donde desembocan, así lo dio a 
conocer el director regional del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), Jorge Valdovinos Espinosa. 
En conferencia de prensa, el funcionario federal informó los resultados del estudio denominado "Estadística 
Ambiental de Puebla: Agua Potable y Saneamiento, y Manejo de Residuos Sólidos Urbanos", que revelan 89 

descargas de aguas negras son vertidas a ríos y arroyos, 124 a suelos y barrancas, 3 a pequeños canales y 7 a 

zonas habitacionales. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 

 
CAMBIO 

 Ruedota de la Fortuna será colocada en el CENHCH 
El gobierno estatal arrancó los trabajos topográficos y derribo de árboles en el área de viveros del Centro Escolar 
Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH), presuntamente para colocar en dicha zona la Ruedota de la Fortuna. 
Extraoficialmente trascendió que los directivos de la escuela solicitaron al gobierno estatal su colocación en el 
área de viveros, y que a cambio les tocarán parte de las ganancias que genere el mirador. El lugar se encuentra 

fuera del perímetro vigilado por el INAH. Alumnos, exalumnos y profesores protestaron a través de las redes 

sociales, principalmente Twitter con el hashtag #NoAlaDestrucciódelCENCH. La protesta tuitera logró colocarse 
como uno de los temas del momento, convirtiéndose en trending topic en el país. Hoy se prevé que realicen una 
manifestación para dar a conocer su rechazo. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/7991-ruedota-de-la-fortuna-será-colocada-en-el-
cenhch 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Pérdida de 400 empleos y 60 colonias sin transporte, el saldo de RUTA: Alvarado 
Con la puesta en marcha de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) en Puebla se creó el Movimiento de 
Desempleados del Metrobús que agremia a más de 400 concesionarios y conductores que perdieron su trabajo y 
que culpan al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de polarizar la pobreza en el estado. En entrevista, con La 

Jornada de Oriente, el dirigente de la agrupación, José Cruz Alvarado Rosas, precisó que tan sólo en la Ruta 32, 

más de 80 choferes del transporte público se quedaron sin empleo de forma directa. Esto sucede, reveló, mientas 
las líneas alimentadoras de la RUTA no cuentan con permiso ni placas de circulación como transporte público. 
(Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/perdida-de-400-empleos-y-60-colonias-sin--transporte-el-
saldo-de-ruta-alvarado_id_22854.html  
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/7991-ruedota-de-la-fortuna-será-colocada-en-el-cenhch
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/7991-ruedota-de-la-fortuna-será-colocada-en-el-cenhch
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/perdida-de-400-empleos-y-60-colonias-sin--transporte-el-saldo-de-ruta-alvarado_id_22854.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/perdida-de-400-empleos-y-60-colonias-sin--transporte-el-saldo-de-ruta-alvarado_id_22854.html
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MILENIO  

 Concentran los niveles más altos de contaminación 5 municipios  
Cinco municipios en la entidad concentran la mayor contaminación por la descarga de desechos sólidos en ríos y 
barrancas, al tiempo que existen 84 tiraderos de basura a cielo abierto lo que provoca daños en los mantos 

acuíferos, suelo y aire, reveló el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). El organismo 
presentó el primer informe de estadística básica sobre medio ambiente en el estado de Puebla que muestra cifras 
relevantes sobre agua potable, saneamiento y residuos sólidos urbanos a fin de apoyar el diseño de políticas 

públicas a nivel local. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077aaafda  
 

MILENIO  

 Anuncia RMV inversión de 27 mdp para festival internacional 
A partir del 14 de abril se realizará la segunda edición del Festival Internacional 5 de Mayo que concluirá el día en 

que se conmemoren 151 años de la lucha de los mexicanos contra los invasores franceses, anunció ayer el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien afirmó: “sin duda el episodio más trascendente para la historia del 
país que se ha llevado a cabo en Puebla ha sido la Batalla del 5 de Mayo”. El mandatario dijo que “el general 
Zaragoza, con soldados que eran menos en número, que no tenían el mismo equipamiento nos deja una lección 
de vida a todos, que podemos sobrepasar cualquier obstáculo si trabajamos juntos. (Moisés Ramos) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077adb889  
 

MILENIO  

 Estreno nacional de 5 de Mayo tendrá 400 copias 

La película Cinco de Mayo. La batalla será estrenada el jueves 3 de mayo con 400 copias, reveló el director de la 
cinta Rafael Lara, quien agregó que el costo del filme fue de 80 millones de pesos, en el cual “participaron más de 
700 personas en el set con entre 300 y 400 extras. Llegamos a tener 135 caballos con sus respectivos jinetes. 
Más importante que saber cuánto costó es que se ve que cada peso invertido en la película de cada uno de los 
involucrados, está en la pantalla y está multiplicado”. (Moisés Ramos, digital) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077ae654d  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Rutas 10, 2000 y Loma Bella, las peores de Puebla: Usuarios 

Durante el primer trimestre del año la ruta 10, la 2000 y Loma Bella, ocuparon las tres primeras posiciones con 
mayor número de quejas del transporte público, según el más reciente reporte de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes a cargo de Bernardo Huerta. La ruta Cholula se ubica en la cuarta posición, 
seguida de la ruta Rápidos San Antonio, Azteca, ruta JBS y 63. Con menor número de quejas aparecen la ruta 

Bicentenario Verde y el Cree Madero. Las quejas en su mayoría son por el trato inadecuado a los usuarios por 
parte de los chóferes, conducir de manera imprudente, así como unidades en mal estado, destaca el reporte. 
(Gerardo Rojas) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/rutas-10-2000-y-loma-bella-las-
peores-de-puebla-usuarios 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Confusión en el uso de las tarjetas para viajar en RUTA 
Tras conocer opiniones de los usuarios que critican el sistema de prepago de las tarjetas que se utilizan para viajar 
en la Red Urbana de Transporte Articulado, Tribuna Comunicación realizó un recorrido desde San Antonio 
Cacalotepec, Junta Auxiliar de San Andrés Cholula hasta la Ciudad de Puebla para verificar si funcionan 
correctamente. Este reportero adquirió la tarjeta de RUTA en la terminal de Tlaxcalancingo, donde costó 12 pesos 
con 50 centavos, posteriormente realicé la recarga y me dirigí a Cacalotepec para esperar a la alimentadora número 
4. (Leonardo Torixa) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077aaafda
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077adb889
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077ae654d
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/rutas-10-2000-y-loma-bella-las-peores-de-puebla-usuarios
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/rutas-10-2000-y-loma-bella-las-peores-de-puebla-usuarios
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http://periodicodigital.com.mx/notas/confusion_en_el_uso_de_la_las_tarjetas_para_viajar_en_ruta#.UWX5gqLTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Habitantes de San Pablo Xochimehuacan acusan fraude de predios 

Habitantes de San Pablo Xochimehuacan denunciaron el fraude del que fueron víctimas y el intento de desalojo de 
un predio ubicado en los límites entre Puebla y Tlaxcala, al tiempo de advertir que no se dejarán amedrentar y 
que pelearán por la propiedad que pagaron hace 12 años. En rueda de prensa el representante de las 2 mil 
familias que viven en el predio en conflicto, Pascual Maldonado, dijo que Héctor Joseph Cid les vendió con 
documentación falsa un terreno denominado como "San Salvador Tepexco", además que les entregó un número 

de cuenta bancaria a nombre de otra persona para que realizaran el depósito del pago de sus terrenos que tuvo 

un costo de entre 15 y 30 mil pesos. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/habitantes_de_san_pablo_xochimehuacan_#.UWWq6qLTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Colonias de Puebla, sin agua potable del 10 al 12 de abril 

Personal del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla  (SOAPAP)  realizará 
mantenimiento general  a la Planta  Potabilizadora de Agua Sulfurosa, por lo que durante los días 10,11, y 12 
dejará  de surtir 155 litros por segundo, al suministro total de agua potable. Por lo tanto  y con base en el 
programa de dotación de líquido vital  se suspenderá el servicio en  varias  colonias de diversos sectores   de la 
ciudad. Se solicita el apoyo y comprensión de los usuarios, ante la urgente necesidad de  realizar mantenimiento a 
la Planta de Aguas Sulfurosas y evitar  mayores contratiempos en perjuicio de la población. (Sandra Ramírez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/sin_agua_potable_del_10_al_12_de_abril_en_diferentes_colonias_de_puebla 

 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Disminuyen 9.15 % delitos del fuero común en Puebla 
El Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), ratificó este día que en Puebla se presentó una reducción de 

9.15 % en los delitos del fuero común en el primer bimestre del 2013, en comparación con el mismo periodo del 
2012. Según el reporte, en enero y febrero de este año fueron denunciados 14  mil 648 delitos, a diferencia de los 
mismos meses del 2012, en el los que fueron reportaros 16 mil 124 delitos ante la Procuraduría General de 
Justicia. Eso representa en un promedio de 10 delitos denunciados cada hora en la entidad, a diferencia de los 11 
reportados al inicio del 2012 entre delitos relacionados con violaciones sexuales, robos, secuestros, lesiones 
homicidios y patrimoniales. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50513 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega Moreno Valle certificación a operadores del transporte público 

Puebla es estado vanguardia del país en profesionalizar y certificar a conductores del transporte público y taxis, 
con lo cual se prestará un mejor servicio a los usuarios. El Gobernador Rafael Moreno Valle destacó lo anterior, 
tras entregar los primeros certificados a operadores de unidades de este sistema, que fueron capacitados 
voluntariamente, por el Consejo Nacional de Normalización y Certificación de Competencias Laborales 
(CONOCER), del gobierno federal. Indicó que, a partir de julio próximo, este proceso de certificación será 
obligatorio para los conductores, como lo aprobó el Congreso del Estado tras recibir la iniciativa correspondiente. 
(Redacción)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50510 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Quieren “lavacoches” que Antorcha los respalde 
Un grupo de 30 personas que, ante la falta de un empleo formal, se dedica a lavar vehículos en la céntrica 
avenida Juárez, solicitó el respaldo del Movimiento Antorchista debido a que todos los días deben sufrir el acoso y 
la prepotencia de los policías municipales. Juan Asención Domínguez, uno de los afectados afirmó que “hemos 

http://periodicodigital.com.mx/notas/confusion_en_el_uso_de_la_las_tarjetas_para_viajar_en_ruta#.UWX5gqLTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/sin_agua_potable_del_10_al_12_de_abril_en_diferentes_colonias_de_puebla
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50513
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50510
http://www.contraparteinformativa.com/
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sido detenidos con prepotencia: nos esposan y nos arrestan. Nos tratan peor que a delincuentes. Nosotros nos 
estamos ganando la vida honradamente, incluso los dueños de los comercios nos respaldan, pero aun así, de 
manera frecuente la policía nos arresta”, agregó. En este sentido, refirió que buscan el cobijo de esta organización 
social porque“Antorcha defiende a los pobres (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53453quieren-“lavacoches”-que-antorcha-los-respalde#.UWZyDJYfbQw 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Ayer varios sindicatos y la 28 de Octubre se manifestaron contra diversas medidas de los Gobiernos. 
 Inquietud en el CENHCH  por el inicio de la instalación de lo que será la Rueda de la Fortuna hay malestar 

de un sector de padres de familia y alumnos.  
 El Ayuntamiento de Puebla entrega 21 alarmas escolares esto para prevenir contingencias. 

 CITELLUM concluye la iluminación de calles de Puebla. 
 Los ganadores del sorteo del Predial. 
 Arden 4 mil pacas de algodón en una empresa del Parque Industrial Puebla 2000.   
 El Secretario de Gobierno  estima prudente revisar la normatividad del Sistema de Transporte de RUTA. 
 La Comuna lanza el Festival Internacional del 5 de Mayo. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Hoy vamos a hablar con cosas que tienen que ver con el arte, primero el gobierno del estado y el municipal 
presentan la segunda edición del Festival Internacional 5 de Mayo, participan muchos países y sabe quien 
viene, Horacio Franco, no se lo pierda, el mejor hombre de flauta de pico del mundo, pero si quiere ver un 
virtuoso no se lo pierda, hay muy pocos virtuosos en cada generación y le puedo decir que Horacio Franco 
es uno de ellos.  

 Canacine, Estudios Chuburusco, Conaculta y el gobierno de Puebla presentaron la película 5 de Mayo, se 
busca desde luego proyectar toda la hazaña de aquella batalla, todo lo que paso en Puebla que es parte de 

la historia, pero también la leyenda, entonces se presenta esta película, por cierto el cine es un sector de 
promoción cultural muy importante en el país, así les dio la bienvenida el gobernador a la convención de la 

Cámara Cinematográfica. Otro evento más a nivel nacional que tiene lugar en Puebla, mire si los tratamos 
bien, si les gusta la comida, la ciudad y la gente se van contentos y recomiendan.  

 Ayer fue el aniversario de la muerte de Emiliano Zapata, del asesinato lo mando a matar Carranza; 
sindicatos afiliados a la UNT marchan del reloj del Gallito para adelante, hay asuntos allí que le voy a 

comentar repercusiones de todo esto porque se están agrupando muchas fuerzas, Puebla es mucho menos 
crítica, pero hay6 que decir que muchas fuerzas en Guerrero por ejemplo se están agrupando de manera 
impresionante.  

 La famosa rueda de la fortuna tengo un comunicado del gobierno del estado, la ST informa que la rueda de 
observación se instalará de manera temporal porque es una rueda itinerante, se puede instalar en un lugar 
y luego en otro, y recorrerá distintos municipios de la entidad, donde va a ser, en el CENCH de alguna 
manera padres de familia que estaban inquietos con el tema pidieron que no afecte la infraestructura del 

sistema y lo que recaude la rueda va ser para el beneficio del CENCH. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En cuanto a la inseguridad hay preocupación en el sector privado, sobre todo por la posible llegada de 
bandas más agresivas.  

 El Festival Internacional 5 de Mayo se realizará del 14 de abril al 5 de mayo donde participaran artistas de 

http://www.ngpuebla.com/puebla/53453quieren-#.UWZyDJYfbQw
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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12 países, música, danza y teatro para que usted disfrute de los mejores espectáculos al aire libre en 
escenarios naturales.  

 El próximo 3 de mayo iniciará la exhibición en cines nacionales e incluso de los EU, de la película 5 de 
Mayo la Batalla, se distribuirán 400 copias.  

 En cuanto a los despidos de 80 choferes están pidiendo la salida del secretario de Gobernación municipal, 

pero ellos saben que eso depende el gobierno del estado, sin embargo están grillando en el municipio lo 
que hace ver esto más político que otra cosa.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Habitantes de San Pablo Xochimihuacan acusan a Legisladores de Tlaxcala  de intentar desalojarlos de un 

Predio por el que pagaron hasta 30 mil pesos afirmo Pascual Maldonado en representación de los quejosos. 
 Las rutas 52 Bosques CAPU la 19 Pino Suárez y la Boulevard CU según son las mas asaltadas del 

transporte Publico en Puebla revelo Andrea Ambroyi Presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Ante las manifestaciones de cualquier índole para la ley a través del ejercicio de la fuerza pública con 

carácter preventivo así lo dijo Luis Maldonado, SGG, el foco es ámbar y se trabajará para resolver los 
conflictos sobre el tema de RUTA con una agenda con los inconformes se esta planteando resolución y 
descartó tintes políticos.  

 El gobernador del estado y el presidente municipal presentaron el Festival Internacional 5 de Mayo que se 
celebrará del próximo domingo y hasta el próximo 5 de mayo, participarán artistas de diferentes países 
con el fin de abonar al arte y la cultura a través de un festival gratuito, se anunció que el próximo 6 de 
mayo se exhibirá en cines nacionales y a nivel internacional la película 5 de Mayo en pantalla en donde se 

narra la fiesta heroica, y que en su primera etapa serán 400 copias que se distribuyan de este filme. 
 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 La Secretaria de Transporte informa que la Rueda de Observaciones si se va a instalar temporalmente a lo 
largo del año en el CENHCH. 

 El Gobierno del Estado destino 30 millones de pesos para la rehabilitación del CENHCH. 
 Será obligatoria la profesionalización de chóferes del transporte público y taxis. 
 Interpondrán 80 amparos contra la desaparición de rutas tradicionales. 
 Sindicatos maestros y transportistas se oponen al metrobús. 

 En más de 200 sitios del Estado  se descargan residuales. 
 Sigue impune el escolta Municipal el viernes posible resolutivo. 
 Autorizan casinos en la feria de Puebla. 
 Se oponen vecinos de los Fuertes a ambulantes y franeleros durante los días de Feria. 
 El alcalde da alarmas a una escuela secundaria. 

 
 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El escolta del alcalde, Eduardo Rivera, José Alejandro Vega Flores, quien está acusado de agredir a sus 
vecinos con una pistola en la colonia Viveros del Valle, verá resuelta su situación hasta el próximo viernes. 

javascript:envivo()
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Pasado mañana la comisión de Honor y Justicia de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal habrá de 
sesionar para determinar qué sanción se le aplicará a este elementos informó el Secretario de Seguridad 
Pública, Amadeo Lara Terrón. 

 Del 14 de abril al 5 de mayo se llevará a cabo el Festival Internacional 5 de Mayo, en el que participarán 
artistas de 12 países de Europa, América Latina y Estados Unidos, con lo que Puebla será el centro cultural 

más importante del país, reveló el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas quien dijo que se unieron 
esfuerzos por segundo año consecutivo con el ayuntamiento capitalino  para realizar este evento que sin 
duda alguna será de gran trascendencia. 

 Para festejar  el 150 aniversario de la gesta heroica del 5 de mayo, el próximo 3 de mayo será estrenada 
en México y Estados Unidos la película "5 de mayo, la batalla", que relata el triunfo  de las tropas 

mexicanas ante la intervención del ejército francés, al respecto el mandatario estatal Rafael Moreno Valle 
Rosas dijo que después de ver la premier de la película todos los poblanos la debemos recomendar y 

decirles que nadie se la debe perder en el estreno nacional el próximo 3 de mayo. 
 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se registra un incendio en el parque industrial Puebla 2000, cuatro mil pacas de algodón son consumidas 
por las llamas, no hay lesionados.  

 Vándalos rompen el vidrio de una mueblería en la calzada Zavaleta y dejan uno más estrellado, de los 
responsables nada se sabe.  

 La polémica del día sobre la mesa, la rueda de la observación, esta enorme rueda de la fortuna ya tiene de 
manera oficial su primera ubicación en Puebla, frente al CENCH, en este parque que se encuentra entre el 
CENCH y las vías centrales del bulevar 5 de Mayo, el gobierno del estado dice que padre de familia y la 
propia institución le pidieron que se instale allí la rueda, y que los recursos que esta recaude sirva para 
que le metan lana al CENCH, pero hay una parte de los padres de familia y otra de los estudiantes que no 
lo quieren , hay manos políticas de fondo sin duda son semanas preelectorales, eso como calienta las 
cosas.   

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Rinden protesta 14 suplentes de legisladores 
De los 18 diputados que solicitaron licencia la semana pasada, el día de ayer en sesión de la Comisión 
Permanente tomaron protesta 14 de sus suplentes, dos regresaron al Congreso del Estado y otros dos no 

asistieron (uno porque no aceptó la suplencia y el otro no llegó porque estaba fuera del estado). Hay que destacar 
que en esta sesión el diputado Jorge Blas Garcilazo Alcántara solicitó licencia al cargo, con lo cual ya suman 17 los 
legisladores que se separaron del Poder Legislativo para buscar un puesto de elección popular el próximo 7 de 
julio. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2944557.htm    

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Municipios descargan desechos a cielo abierto 
Ciento sesenta de los 217 municipios poblanos tienen descargas de aguas residuales sin tratar, el 94 por ciento de 
éstas se va a ríos, arroyos o terminan en suelos y barrancas, mientras que de los 92 sitios de disposición final 
para residuos sólidos urbanos, 84 son tiraderos a cielo abierto, arrojaron Estadísticas de Medio Ambiente que dio 
a conocer ayer el INEGI. El director regional del organismo, Jorge Valdovinos Espinosa, precisó que es la primera 
vez que el instituto incursiona en esta información que se vio apoyada por la disposición de los municipios, que no 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2944557.htm
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todos revelaron los datos necesarios como el caso del Ayuntamiento capitalino.  (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2944536.htm     
 

 

 
HERALDO 

 Sirve publicidad oficial como chicote a RMV 

Reporta Fundar y Artículo 19 cercos publicitarios y la falta de transparencia en su asignación De acuerdo al último 

reporte sobre transparencia en publicidad oficial por parte de Fundar y Artículo 19, dado a conocer ayer, Puebla 
no había tenido una alternancia política en la historia sino hasta el 2010 cuando Rafael Moreno Valle Rosas, de la 
alianza PAN, PRD, Nueva Alianza y Convergencia, ocupó la gubernatura del estado. Antes, el partido hegemónico 
era el PRI, siendo su último gobernador Mario Marín Torres. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-11/portada/sirve-publicidad-oficial-como-chicote-rmv 
 

 
 
SINTESIS 

 Registra avance la depuración del padrón de beneficiarios Liconsa 
El delegado de Liconsa en Puebla, Juan de Dios Bravo Jiménez, dio a conocer que se tiene un avance de casi 40 
por ciento en la depuración del padrón de beneficiarios de la delegación, la cual inició a su llegada en marzo 
pasado. En datos duros, el funcionario federal informó que en Puebla son 130 mil los empadronados en el 

programa de asistencia social y que son 300 las lecherías que funcionan en la entidad. En entrevista, el priista 
indicó que adicional a la revisión y depuración del padrón de beneficiarios del estado, se afinan una serie de 
acciones encaminadas a la rehabilitación de la infraestructura que se tiene en territorio poblano, las cuales serán 

dadas a conocer en próximos días. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Toman protesta 14 diputados suplentes 
Tomaron protesta 14 diputados suplentes como propietarios, de los 19 que solicitaron licencias para buscar un 
cargo de elección popular. Los dos suplentes  que faltan serán designados el próximo 17 de abril. Durante el 
desarrollo de la sesión de la Comisión Permanente, se abordaron  19 puntos de los 25 que conforman el orden del 

día, se dispensaron y se remitieron a sus respectivas comisiones para su análisis. (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Convocan organizaciones a consolidar frente amplio con magisterio 
Organizaciones sociales convocaron a consolidar un frente amplio con  el magisterio, obreros y campesinos, para 
repudiar políticas neoliberales que se tradujeron en el desmantelamiento de una serie de conquistas sociales 
plasmadas en la Constitución, tanto en materia educativa como laboral. El representante del CDMP, Miguel Guerra 
Castillo, planteó lo anterior tras la movilización que la tarde de este miércoles se desarrolló en el marco del XCIV 

Aniversario del asesinato del General Emiliano Zapata, por parte de organizaciones sindicales, campesinas, 
urbano populares y en defensa del patrimonio cultural, histórico de los poblanos y de la nación. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 
CAMBIO 

 Ex consultor de Zavala en 2010 conducirá campaña de Agüera 
Enrique Agüera tiene un consultor de postín para conducir su primera aventura electoral. El nombre deslumbra 
porque insistentemente se le relaciona con el grupo político de Enrique Peña Nieto, y él mismo afirma que condujo 
la estrategia que permitió al PRI regresar a Los Pinos. Se trata de un viejo conocido de los poblanos: Juan Carlos 
Limón de la empresa By Power Media,tiene un antecedente directo en la entidad con la conducción de la 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2944536.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-11/portada/sirve-publicidad-oficial-como-chicote-rmv
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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desastrosa campaña de Javier López Zavala a la gubernatura. Su designación fue resultado de la entrevista que el 
ex rector mantuvo el martes pasado con César Camacho Quiroz en el CEN tricolor. Es decir, se trata de una 
recomendación directa del dirigente nacional (Arturo Rueda) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8014-ex-consultor-de-zavala-en-2010-
conducirá-campaña-de-agüera 

 
CAMBIO 

 Destapa PRI 57 alcaldías y 12 diputaciones 
Con empresarios, transportistas, comerciantes, exdiputados, las cuotas de los sectores y hasta candidatos 

fallidos, el Partido Revolucionario Institucional destapó a los candidatos de 57 alcaldías poblanas, que se suman a 
los de Tehuacán con Álvaro Alatriste Hidalgo y al de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez. Entre las alcaldías más 
importantes que dieron a conocer los sectores del tricolor —CTM, CNC, CNOP, Frente Juvenil y Movimiento 
Territorial— se encuentran las de San Martín Texmelucan, Teziutlán, San Andrés y San Pedro Cholula, Tepeaca, 

Tecamachalco, Chalchicomula de Sesma, Izúcar de Matamoros y Acatlán. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8006-destapa-pri-57-alcaldías-y-12-
diputaciones-ruptura-inminente-en-san-pedro-cholula 

 
CAMBIO 

 Ruptura inminente en San Pedro Cholula 
La imposición de Sergio Galindo López como candidato a la alcaldía de San Pedro Cholula provocó la primera 
ruptura al interior del PRI ya que la aspirante Sara Chilaca Martínez fue desplazada pese a encabezar las 

encuestas mostradas por la dirigencia estatal del partido con el 41.8 por ciento de la intensión de voto entre los 

habitantes de la localidad. La aspirante a gobernar el municipio cholulteca tendría preparada su desafiliación del 
tricolor y con ello daría un salto a la coalición “Puebla Unida” en una posición por definir y que se anunciaría antes 
del fin de semana, revelaron a CAMBIO fuentes cercanas al Comité Directivo Municipal del Revolucionario 
Institucional de San Pedro. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7998-renuncia-sara-chilaca-al-tricolor 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Entre ausencias, declinaciones y escisiones asumen cargo 14 suplentes de diputados 
La asunción de 14 suplentes de sendos diputados que la semana pasada solicitaron licencia de separación para 
buscar una presidencia municipal o regiduría, evidenció el desdén que los partidos políticos tienen por el Poder 

Legislativo, pues hubo ausencias de los sustitutos, renuncias a las fracciones parlamentarias, amagos de 
escisiones y hasta la declinación a hacerse responsable de la curul. Originalmente fueron 17 los representantes 
populares que solicitaron permiso para convertirse en candidatos, con lo que se ganaron el mote en los medios 

locales de “diputados chapulines”, por su ímpetu de “saltar” de un puesto a otro sin terminar los periodos 
oficiales. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entre-ausencias-declinaciones-y-escisiones-asumen-
cargo--14-suplentes-de-diputados_id_22882.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Comuna de Puebla se negó a entregar información sobre medio ambiente: Inegi 
El Inegi reprochó que el ayuntamiento de Puebla no entregó cifras y datos para la formación de la primera edición 
de las Estadísticas de Medio Ambiente en Puebla, las cuales fueron presentadas este miércoles en la entidad. 
Mario Gómez Soberón, director de Geografía en la Regional Oriente del organismo, lamentó que el diálogo y la 

comunicación entre ambos organismos no haya concluido satisfactoriamente, pues para la realización del estudio 
“Estadísticas Ambientales de Puebla: Agua Potable, Saneamiento y Manejo de Residuos Sólidos”, no se contarán 

con los datos de la capital, donde habitan un millón 539 mil 819 personas. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comuna-de-puebla-se-nego-a-entregar-informacion-
sobre-medio-ambiente-inegi_id_22860.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Permitirá IEE uso de sobrenombres a candidatos en esta elección 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8014-ex-consultor-de-zavala-en-2010-conducirá-campaña-de-agüera
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8014-ex-consultor-de-zavala-en-2010-conducirá-campaña-de-agüera
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8006-destapa-pri-57-alcaldías-y-12-diputaciones-ruptura-inminente-en-san-pedro-cholula
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8006-destapa-pri-57-alcaldías-y-12-diputaciones-ruptura-inminente-en-san-pedro-cholula
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7998-renuncia-sara-chilaca-al-tricolor
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entre-ausencias-declinaciones-y-escisiones-asumen-cargo--14-suplentes-de-diputados_id_22882.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entre-ausencias-declinaciones-y-escisiones-asumen-cargo--14-suplentes-de-diputados_id_22882.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comuna-de-puebla-se-nego-a-entregar-informacion-sobre-medio-ambiente-inegi_id_22860.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comuna-de-puebla-se-nego-a-entregar-informacion-sobre-medio-ambiente-inegi_id_22860.html
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El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó criterios para el registro de candidatos que por 
primera vez permitirán a los aspirantes en Puebla el uso de sobrenombres, con base en una jurisprudencia del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). La propuesta la impulsó el representante de la 
coalición “Puebla Unida” del PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla, Roberto Orea Zárate, quien reconoció que 
la modificación permitiría registrar al aspirante a la alcaldía de Puebla Antonio Gali Fayad como “Tony Gali”. 

Catalina López Rodríguez, quien representa a la alianza PRI–PVEM ante el Consejo General. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/permitira-iee-uso-de-sobrenombres-a-candidatos-en-esta-
eleccion_id_22874.html  

 

 
 
MILENIO  

 Reciclan partidos a candidatos; ediles impulsan a sus parientes 
Heredar el poder a familiares para seguir viviendo del erario público es la meta de varios presidentes municipales 
que buscan imponer a esposas, hijos, hermanos o cuñados como candidatos a alcaldes o a regidores para la 
elección 2013. Lo mismo sucede en las coaliciones Mover a Puebla (PRI, Verde) que en la de Puebla Unida (PAN, 

PRD, PCP, Panal y a la que se sumará de facto MC y PSI). También hay ex presidentes municipales, 
principalmente los que gozaron de poder en el sexenio de Mario Marín, quienes buscan repetir como ediles y ya 
están avalados como candidatos. Otros exediles están impulsando a sus hermanos. Ejemplos hay varios, según la 
lista de aspirantes consultada por Milenio Puebla. (Iván Tirzo, digital) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077b7f7fd  
 

MILENIO  

 Aprehenden a presunto homicida en Chipilo; decapita a un hombre 
La detención y testimonio de uno de tres individuos que la madrugada de este 10 de abril presuntamente 

participó en el asesinato de un hombre a quien decapitaron para abandonar sus restos en dos puntos diferentes 
de la comunidad de Chipilo, junta auxiliar del municipio de San Gregorio Atzompa, es fundamental para la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) para esclarecer el crimen. Ayer, en el momento en que tres individuos 
abandonaban frente al Conalep de Chipilo el cuerpo sin vida de un hombre a quien decapitaron y colocaron un 
mensaje, fueron sorprendidos y sólo fue detenido un homidida. (Violeta García, digital) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077b5ef1f  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Realizan protesta frente al PRI militantes de Tlacotepec 
Militantes y simpatizantes del PRI protestaron frente a las instalaciones del Comité Ejecutivo Estatal ubicadas en 

la Diagonal Defensores de la República, casi esquina con la Calzada Zaragoza, al norte de la capital, para solicitar 
un proceso transparente en la definición de las candidaturas a presidencias municipales. Los inconformes 
denunciaron que en Tlacotepec la selección de candidato se desarrolla de forma irregular ya que no se respetan 
las bases de la convocatoria presentada por el partido. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18120 
E-CONSULTA 

 Defiende Caip a gobierno tras evaluación de Fundar y Artículo 19 
“El gobierno del estado de Puebla sí cumple al entregar la información que se le solicita por medio de los canales 
de transparencia”, defendió Federico González Magaña, miembro de la Comisión de Acceso a la Información 
Pública (Caip), esto a pesar de los malos resultados que recibieron las autoridades estatales en la evaluación 

hecha por Fundar y Artículo 19. Añadió que puede haber diferentes valoraciones por parte de organismos 

nacionales o locales sobre lo que se debe considerar como "obligaciones de transparencia", pues en los casos que 
se tratan al interior de la comisión las autoridades estatales siempre proporcionan la información solicitada. 
(Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18117 
 

E-CONSULTA 

 Pide el PAN presenten pruebas por desvío de recursos a favor de Cordero  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/permitira-iee-uso-de-sobrenombres-a-candidatos-en-esta-eleccion_id_22874.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/permitira-iee-uso-de-sobrenombres-a-candidatos-en-esta-eleccion_id_22874.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077b7f7fd
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077b5ef1f
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18120
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18117
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Al menos 10 mil personas de diferentes partes de la entidad poblana participarán en la marcha con motivo del 
aniversario luctuoso de Emiliano Zapata, dijo el representante del Consejo Magisterial Poblano, Miguel Guerra 
Castillo. Expresó que agremiados de la UNT también participarán en esta movilización que irá del Reloj del Gallito 
al zócalo de la capital poblana. "Tras las reformas que se han hecho a las leyes laborales y la disolución de 
muchas de las conquistas que se ganaron con sangre durante la Revolución Mexicana, podemos decir que hay una 

traición para todos aquellos que lucharon por tener una mejor calidad de vida, entre ellos Emiliano Zapata, hay 
que tomar en cuenta que hoy más poblanos viven en condiciones de pobreza y miseria", expresó. (Erika Mejía)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/marcharan-10-mil-personas-
por-aniversario-luctuoso-de-zapata 
 

E-CONSULTA 

 Reformas a ley del IMSS afectarán a empresas y trabajadores 
Las reformas que se pretenden aplicar en las leyes que rigen al IMSS incrementarán en al menos el 30 por ciento 
el pago de las cuotas obrero-patronales dijo el vicepresidente del COE, Francisco Romero Serrano. Esto al 

expresar que los empresarios rechazan absolutamente este tipo de medidas porque al final de cuentas no se 
resolverá el problema económico por el cual atraviesa esta institución. (Erika Mejía)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/reformas-a-ley-del-imss-
afectaran-a-empresas-y-trabajadores 
 

E-CONSULTA 

 RMVR es opaco en gasto publicitario y asfixia a medios: Artículo 19 
Dentro de informe de Artículo 19 y Fundar se destaca el caso de Puebla, en donde se reporta que el gobierno del 
estado cae en "malas prácticas" para la asignación de pautas publicitarias para presionar a los medios de 

comunicación. "A la llegada del nuevo gobernador (Rafael Moreno Valle) se planteó la necesidad de criterios 
objetivos y transparentes para la asignación de la pauta, sin embargo, esto solamente fue parte del discurso 
inicial del Secretario de Comunicación Social que después quedó en el olvido", indican los especialistas. En Puebla, 
los medios de comunicación dependen hasta en un 90 por ciento de la publicidad del gobierno del estado, pero 
con la llegada del morenovallismo se cambiaron los criterios de asignación. (Shanik David)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El IEE de Puebla resolverá la controversia de la alianza PRI – PVEM 
Los partidos políticos que integraron la alianza “Mover a Puebla”, PRI y PVEM, enfrentan un problema sobre el 

reparto de candidaturas en municipios del interior del estado, por lo que después del 22 de marzo han 
presentado por lo menos cuatro documentos de modificación al acuerdo de coalición, pero también de 

desistimientos, lo que ha causado confusión. Por esa razón, en el seno del Consejo General del Instituto Electoral 
del Estado (IEE), el punto 17 de la orden del día referente al convenio modificatorio de la coalición “Mover a 
Puebla” fue retirado de la sesión y el tema será motivo de análisis de las comisiones para tener certeza de que 
las modificaciones no afectan al interés de uno o de otro partidos. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_iee_de_puebla_resolvera_la_controversia #.UWX5O6LTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Emite PRI su primera lista de aspirantes a candidatos a diputaciones y alcaldías 
Los sectores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), obrero, campesino y popular, dieron a conocer un 
paquete de aspirantes de unidad a diputados y en 57 cabeceras a presidentes municipales. Para las diputaciones 
locales: Xicotepec de Juárez distrito (distrito 1), Carlos Barragán Amador; Huauchinango (distrito 2), Carlos 

Villalvazo Giorgana; Zacatlán (distrito 3), María Esperanza Rodríguez González. Teziutlán (distrito 6), Gabriel 
Reyes Cardozo; San Martín Texmelucan (distrito 7), Jannet González Tostado; San Andrés Cholula (distrito 8), 

Miguen Ángel Rivera; Ciudad Serdán (distrito 20), Ramiro González Vieira. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/emite_pri_su_primera_lista_de_aspirantes_a_candidatos#.UWX51qLTxJE 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Militantes del PRI Tlacotepec de Juárez cierran Calzada Zaragoza 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/marcharan-10-mil-personas-por-aniversario-luctuoso-de-zapata
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/marcharan-10-mil-personas-por-aniversario-luctuoso-de-zapata
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/reformas-a-ley-del-imss-afectaran-a-empresas-y-trabajadores
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/reformas-a-ley-del-imss-afectaran-a-empresas-y-trabajadores
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/reformas-a-ley-del-imss-afectaran-a-empresas-y-trabajadores
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_iee_de_puebla_resolvera_la_controversia#.UWX5O6LTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/emite_pri_su_primera_lista_de_aspirantes_a_candidatos#.UWX51qLTxJE
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Militantes del PRI Tlacotepec de Juárez realizan esta tarde una marcha y manifestación a o lo largo de la avenida 
Diagonal Defensores para protestar por la presunta imposición de candidato a la presidencia municipal y porque 
no están de acuerdo con el método de selección. Los manifestantes han cerrado parcialmente la circulación de esa 
vialidad, lo que ha generado problemas en el tráfico del transporte urbano y existe embotellamientos desde la 
intersección de la China Poblana y en el otro tramo de la Calzada Zaragoza. (Pilar Bravo) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/militantes_del_pri_tlacotepec_de_juarez_cierran_calzada#.UWX6KKLTxJE 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Nueva Alianza, a favor de sumar a Movimiento Ciudadano y PSI a ‘Puebla Unida’ 

El Partido Nueva Alianza se manifestó a favor de que Movimiento Ciudadano (MC) y el Pacto Social de Integración 
(PSI) se sumen a la alianza “Puebla Unida” a través de candidaturas comunes y expresó que no existe ningún 
inconveniente para que José Juan Espinosa sea el abanderado de esta coalición en San Pedro Cholula. 
Entrevistado en la sede del Legislativo local, el dirigente aliancista dijo que desde hace varios meses habían 
expresado la factibilidad para que el MC se sumara a la alianza para repetir la fórmula ganadora del 2010. (Julio 

César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/nueva_alianza_a_favor_de_sumar_a_movimiento_ #.UWX6dKLTxJE 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 COE se pronuncia en contra de las modificaciones a la ley del IMSS 
El Consejo de Organismos Empresariales (COE) se pronunció en contra de la iniciativa de ley presentada ante la 

Cámara de Diputados, para reformar el artículo 27 y derogar el 32 de la ley del Instituto Mexicano del Seguro 

Social (IMSS), ya que provocará —asegura— una serie de perjuicios en contra no solo de los empleadores sino 
también de los trabajadores. El vicepresidente del organismo, Francisco Romero Serrano, destacó que con las 
modificaciones planteadas el costo de tenencia de trabajadores incrementará de 25 a 32 por ciento a las 
empresas, situación que no fomenta la contratación. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/coe_se_pronuncia_en_contra_#.UWWrJKLTxJE 

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Vislumbra fractura entre PRI y PVEM por candidaturas 
Se inicia la posibilidad de una fractura al interior de la coalición Mover a Puebla integrada por el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Ecologista de México (PVEM), ya que siguen sin ponerse de 

acuerdo en cuanto a los porcentajes de repartición de candidaturas. De  hecho, este conflicto llegó al Instituto 

Electoral del Estado (IEE), donde la gran desorganización y el "agandalle" de ambos partidos políticos ha 
provocado que se haya presentado una propuesta de modificación al convenio de la coalición "Mover a Puebla", 
pues ambos partidos se pelean el obtener los mayores puestos  posibles. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50518 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ahora priístas de tres municipios toman PRI estatal 
Ni bien fueron liberadas las instalaciones del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por militantes provenientes 

de Cuetzalan cuando fueron tomadas nuevamente, ahora por tricolores de otros municipios como Tlacotepec de 
Benito Juárez, Amozoc y Tepeaca. El grupo de quejosos refuerzan lo que otros han denunciado contra el líder del 
instituto, Pablo Fernández del Campo a quien señalan de no ser imparcial en el proceso de selección de 

abanderados para las 217 alcaldías, 41 diputaciones locales, así como espacios para las regidurías. También 
señalaron a Fernando Moreno Peña, delegado especial del PRI de no abonar a la unidad del partido en las 
elecciones de este año que culmina el próximo 7 de julio. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50517 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

http://periodicodigital.com.mx/notas/militantes_del_pri_tlacotepec_de_juarez_cierran_calzada#.UWX6KKLTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/nueva_alianza_a_favor_de_sumar_a_movimiento_#.UWX6dKLTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/coe_se_pronuncia_en_contra_#.UWWrJKLTxJE
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50518
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50517
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 11 de Abril de 2013 

 
 

 21 

 Delegada de STPS pide que estén atentos para evitar caer en manos de vivales 
La delegada de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) Vanesa Barahona, dijo desconocer la situación 
de los cientos de poblanos que resultaron defraudados por la empresa ‘Chamba México’, tras prometerles que 
tendrían un trabajo legal en Estados Unidos y Canadá. La funcionaria se limitó en decir que la delegación que 
representa ofrecerá alguna asesoría a quien se acerque, pero hasta el momento no sabe cuántos lo han solicitado, 

y tampoco si hay otras compañías en Puebla que estuvieran aplicando las mismas prácticas. Solo llamó a la gente 
a no confiar en quienes ofrecen un trabajo bien pagado en Estados Unidos, pues dijo que seguramente a través 
de internet hay un sinfín de firmas que ofrecen cumplir el llamado sueño americano. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50514 

 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rinden protesta 14 diputados suplentes 
Este día tomaron protesta 14 de los 17 diputados suplentes que llegaron en lugar de los legisladores que 
buscarán una candidatura a la diputación, presidencia municipal, o incluso regiduría en el próximo proceso 

electoral. En sesión permanente del Congreso del estado,  acompañados de familiares y amigos, los nuevos 
legisladores tomaron la protesta de ley, para que a partir de este momento entren en funciones durante los 
meses que  dure el proceso electoral o en su caso,  hasta el final de la legislatura. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Jóvenes del PRI piden que candidaturas no sean para hijos de políticos 
Jóvenes adheridos al PRI, demandaron este día que las candidaturas a una diputación local no sean entregadas a 
hijos de políticos, o a ex aspirantes a las alcaldías. Un grupo de tricolores, quienes se dijeron tener menos de 35 

años de edad, manifestaron su interés por ser tomados en cuenta para competir por un cargo de elección popular 
en las elecciones del próximo 7 de julio. Carlos Torres Flores,  aspirante por el Distrito XV y secretario técnico de 
la CNOP, denunció que tienen entendido que las candidaturas se entregarán como “premios de consolación” a 
quienes ya no se les permitió ir por alguna alcaldía como en el caso de Puebla. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/  

   

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Estos son los nuevos diputados de Puebla; suplen a los chapulines 
La Comisión Permanente del Congreso de Puebla tomó posesión a 14 diputados suplentes que entran en lugar de 
los que decidieron pedir licencia para ir a la elección del 7 de julio en busca de ser alcaldes y regidores. El relevo 
no estuvo exento de los jaloneos partidistas: Roberto Esponda suple a Héctor Alonso Granados del Panal, pero no 

se sumará a la bancada del partido de la maestra Elba Esther; con el argumento de que renunció pero ya regresó 
al PAN será parte de esa fracción parlamentaria. Yasmín Nalleli Flores Hernández, suplente del panista Jesús 
Zaldívar Benavides, no se va a esta fracción, ella prefiere estar en Nueva Alianza. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38672:estos-son-los-nuevos-diputados-
de-puebla-suplen-a-los-chapulines&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 23.9 mdp, tope de campaña para ediles y diputados de Puebla 
El Instituto Electoral del Estado puso como tope de gastos de campaña 23.9 millones de pesos para los candidatos 

a ediles y la misma cifra para diputados. El monto más alto es para Puebla capital con 1.7 millones de pesos, en 

el caso de los aspirantes a edil. Además se contrató a la empresa Proisi para realizar el Programa de Resultados 
Electorales Preliminares el 7 de julio. EL REGISTRO DE CANDIDATOS En Sesión Ordinaria, el Consejo General del 
Instituto Electoral del Estado aprobó el acuerdo por el que se hace pública la apertura del registro de candidatos a 
cargos de elección popular para el Proceso Electoral Estatal Ordinario 2012-2013. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38675:239-mdp-tope-de-
campa%C3%B1a-para-ediles-y-diputados-de-puebla&Itemid=127 
 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50514
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38672:estos-son-los-nuevos-diputados-de-puebla-suplen-a-los-chapulines&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38672:estos-son-los-nuevos-diputados-de-puebla-suplen-a-los-chapulines&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38675:239-mdp-tope-de-campa%C3%B1a-para-ediles-y-diputados-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38675:239-mdp-tope-de-campa%C3%B1a-para-ediles-y-diputados-de-puebla&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 11 de Abril de 2013 

 
 

 22 

PUEBLA ON LINE 

 El PRI se desmorona, juzga Riestra 
El Diputado Local del PAN, Mario Riestra Piña, señaló que los liderazgos en el PRI han despertado una 
desconfianza entre sus militantes, toda vez que se pretende postular a personas que presentan inhabilitaciones 
como en el Municipio de Tehuacán con Álvaro Alatriste. Asimismo, Riestra Piña subrayó que una muestra de que 
en el PRI ya no se confía es que el  representante del Distrito de Chiautla de Tapia, Gabriel Hernández Hernández, 
decidió abandonar el partido político y sumarse al PAN. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38673:el-pri-se-desmorona-juzga-

riestra&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 Militantes abandonan las filas del PRI por imposición de candidatos en Puebla 
Sara Chiliaca Martínez abandono las filas del PRI, para sumarse a la campaña del panista Fernando Manzanilla 
Prieto, aspirante a la diputación por el distrito de San Andrés Cholula a través de la alianza 'Puebla Unida'. Sara 
Chiliaca Martínez dijo que la decisión fue luego de que algunos sectores priistas como la CTM revelara los 
nombres de los candidatos a una diputación o alcaldía, resaltando que el candidato a la presidencia de San Pedro 
Cholula será Sergio Galindo López, dejándola sin posibilidad de participar en las próximas elecciones de julio. 

(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38664:militantes-abandonan-las-filas-
del-pri-por-imposici%C3%B3n-de-candidatos-en-puebla&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

 CAIP defiende al gobierno tras reprobar evaluación de publicidad 
El titular de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), Federico González Magaña, aseguró que el 
gobierno de Puebla sí entrega la información que se le solicita, sin embargo, desconoció los motivos por los cuales 
reprobó la administración estatal la evaluación que hizo Fundar y Artículo 19, principalmente, en los gastos de 
publicidad en medios. Para empezar, el integrante de la Comisión para el Acceso a la Información Pública, afirmó 

no conocer el documento donde se reprobó al gobierno del estado, por lo tanto, pidió a los representantes de los 
medios dejarlo indagar para fijar un comentario. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44208&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CAIP-defiende-
al-gobierno-tras-reprobar-evaluacion-de-publicidad 
 
RETO DIARIO 

 Sara Chilaca renuncia al PRI por imposición de candidato en Cholula 
En el Partido Revolucionario Institucional (PRI) empezaron las inconformidades de quienes aspiran a obtener 
candidaturas a las alcaldías, en especial, luego que esta tarde los sectores del tricolor dieron a conocer a los 

cuadros que apoyarán en 57 municipios para dichas posiciones, así como en 12 distritos. En el caso de San Pedro 
Cholula los sectores priistas se pronunciaron a favor de Sergio Galindo López, quien tiene vínculos con el ex 
gobernador, Mario Marín Torres, y Valentín Meneses Rojas, por ello, la ex diputada local, María Sara Chilaca 
Martínez, decidió renunciar a su militancia priista. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44206&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sara-Chilaca-
renuncia-al-PRI-por-imposicion-de-candidato-en-Cholula 
 

RETO DIARIO 

 Nacho Mier se desmarca del PRI 
El ex dirigente estatal del PRI, Ignacio Mier Velasco, y quien en 2012 coordinó la campaña del actual senador de 

la República por el PT, Manuel Bartlett Díaz, se desmarcó de la bancada del tricolor al tomar protesta como 
diputado local suplente. Consideró que acudió al Congreso por un mandato constitucional al ser el siguiente en la 
lista de las diputaciones plurinominales por el PRI, pero una vez que inicie el segundo periodo, en el mes de junio, 
decidirá a qué bancada se incorporará. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44188&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nacho-Mier-se-
desmarca-del-PRI 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38673:el-pri-se-desmorona-juzga-riestra&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38673:el-pri-se-desmorona-juzga-riestra&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38664:militantes-abandonan-las-filas-del-pri-por-imposici%C3%B3n-de-candidatos-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38664:militantes-abandonan-las-filas-del-pri-por-imposici%C3%B3n-de-candidatos-en-puebla&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44208&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CAIP-defiende-al-gobierno-tras-reprobar-evaluacion-de-publicidad
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44208&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CAIP-defiende-al-gobierno-tras-reprobar-evaluacion-de-publicidad
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44206&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sara-Chilaca-renuncia-al-PRI-por-imposicion-de-candidato-en-Cholula
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44206&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sara-Chilaca-renuncia-al-PRI-por-imposicion-de-candidato-en-Cholula
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44188&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nacho-Mier-se-desmarca-del-PRI
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44188&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nacho-Mier-se-desmarca-del-PRI
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RETO DIARIO 

 Maldonado quiere que PSI y MC se sumen a Puebla Unida 
El líder estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, se pronunció porque el Partido Social de Integración y 
el Movimiento Ciudadano se sumen de facto a la coalición Puebla Unida, misma que también agrupa al PRD, PAN 
y Compromiso por Puebla. Entrevistado en las instalaciones del Congreso del Estado dijo que al menos el apoyo 
del Movimiento Ciudadano permitirá dar continuidad a la coalición que en 2010 se integró y que permitió sacar al 
PRI de Casa Puebla. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44188&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nacho-Mier-se-

desmarca-del-PRI 

 
 
RETO DIARIO 

 AN vigilará perfiles del PRI para que no tengan procesos administrativos 
El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, Rafael Micalco Méndez, dijo que sí se hará una 
valoración de los perfiles que postulará el PRI como candidatos para alcaldes, mismos que pudieran tener 
procesos de inhabilitaciones para ocupar cargos de elección popular. No hay que pasar por alto que en Tehuacán 
se ha especulado mucho sobre la postulación de Álvaro Alatriste Delgado, quien podría seguir inhabilitado para 

ser candidato del PRI a presidente municipal de la zona. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44186&-Noticias-Puebla-En-Segundo-AN-vigilara-
perfiles-del-PRI-para-que-no-tengan-procesos-administrativos 
 
RETO DIARIO 

 Diputado zavalista defiende a los aspirantes marinistas para que sean candidatos 
El diputado local por el PRI, Gerardo Mejía Ramírez, consideró que no se debe satanizar a los marinistas, pues 
existen muchos militantes del tricolor que trabajaron en la administración del ex gobernador, Mario Marín Torres, 
y no por ello deben etiquetarse y dejarlos fuera de las candidaturas. “Por trabajar en una administración no se les 
puede catalogar con determinado grupo, ya que muchos priistas han laborado en el sexenio de Bartlett, 

Melquiades y Marín (…) Hay gente muy valiosa que participó en la administración del ex gobernador y no se les 
debe satanizar”, abundó. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44183&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputado-
zavalista-defiende-a-los-aspirantes-marinistas-para-que-sean-candidatos 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Piden investigar y sancionar a 25 mandos policiacos por 1D 
La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal recomendó a la Secretaría de Seguridad Pública capitalina 
investigar y en su caso sancionar a al menos 25 mandos policiales que participaron en el operativo del 1 de 
diciembre de 2012. La recomendación, de 22 puntos, se dio luego de documentar que la policía detuvo con 
brutalidad y abusó de su fuerza contra 99 personas acusadas de causar destrozos en comercios de la avenida 

Juárez, en protesta por la toma de posesión del presidente Enrique Peña Nieto. En la sede del organismo, el 
ombudsman Luis González Placencia concluyó que el operativo policiaco fue ineficiente. (Claudia Bolaños) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41825.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Rechazan parar acción contra profesores 
Las denuncias que existen en contra del magisterio disidente seguirán su proceso en tanto la Secretaría de 
Gobernación buscará mantener el diálogo, aseguró el titular de la dependencia, Miguel Ángel Osorio Chong. En 

conferencia, el encargado de la política interna del país dijo que de ninguna manera Gobernación cancelará las 
posibilidades de diálogo, pero tampoco se eliminará ninguna averiguación previa en contra de los profesores, 
principalmente de Guerrero. “No estamos sentados a platicar o dialogar a partir de negociaciones, es muy clara 
nuestra definición de que podemos explicarles (a los maestros)”, comentó.  (Ariadna García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41826.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44188&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nacho-Mier-se-desmarca-del-PRI
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44188&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nacho-Mier-se-desmarca-del-PRI
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44186&-Noticias-Puebla-En-Segundo-AN-vigilara-perfiles-del-PRI-para-que-no-tengan-procesos-administrativos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44186&-Noticias-Puebla-En-Segundo-AN-vigilara-perfiles-del-PRI-para-que-no-tengan-procesos-administrativos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44183&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputado-zavalista-defiende-a-los-aspirantes-marinistas-para-que-sean-candidatos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44183&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputado-zavalista-defiende-a-los-aspirantes-marinistas-para-que-sean-candidatos
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41825.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41826.html
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EL UNIVERSAL  

 "Rasuran" iniciativa para dar protección a periodistas 
Por unanimidad, las Comisiones Unidas de Justicia, Derechos Humanos y Estudios Legislativos del Senado 
aprobaron los criterios con los que el Ministerio Público federal podrá atraer e investigar las agresiones a periodistas 
y medios de comunicación, pero dejaron fuera de la nueva norma la creación de una Fiscalía Especializada. Esa 

fiscalía especial —prevista en los primeros proyectos de dictamen de las comisiones— tenía la facultad de investigar 
los delitos contra periodistas y fue rasurada a petición de la bancada del PRI, con el argumento de dejar que la 
Procuraduría General de la República (PGR) concluya con su reorganización interna. (Horacio Jiménez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41827.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
La Academia de la Lengua contra la Corte 
La polémica que generó el fallo de la Corte al prohibir el uso de las palabras puñal y maricón generó un 
sinnúmero de análisis y comentarios. 
Hace unos días, Jaime Labastida Ochoa, director de la Academia Mexicana de la Lengua, se sumó a la 

avalancha de críticas y anunció que dicha institución interpondrá una queja ante la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación por prohibir el uso de las palabras ya citadas. 

Labastida Ochoa, palabras más palabras menos, dijo que la decisión de los ministros de la Corte es una 
auténtica burla. 
Incluso, consideró que nadie tiene el derecho a prohibir el uso de palabras mexicanas que son de uso común. 
El pasado martes, en este espacio, publicamos el texto del ministro José Ramón Cossío Díaz —quien votó en 
contra de la ponencia de su compañero Arturo Saldívar Lelo de Larrea—, mediante el cual describe a la 
perfección el error en el que incurrieron tres de sus compañeros de sala y a su vez expone con elocuente 
claridad su postura jurídica. 

La polémica continuará; en tanto, ministros, académicos y periodistas, entre otros, reprueban la visión de corto 
alcance que tuvo la SCJN hace unas semanas. 
Pablito no deja el hueso 
Quien aún ronda por la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico es Pablo Rodríguez 
Regordosa. 

El aspirante a diputado por la coalición Puebla Unida aún dispone de los vehículos oficiales y, lo peor, continúa 

dando órdenes en la dependencia de la cual se despidió el día viernes 5 de abril; a través de su cuenta de 
Twitter, Pablo escribió las siguientes líneas: “Esta mañana he anunciado que a partir de las 24 hrs del día de 
hoy me separo del cargo en @SecotradePuebla para seguir sirviendo a #Puebla”. 
Por lo visto, Pablo engañó a todos, porque el martes y el miércoles recibió a gente de la empresa Audi en las 
oficinas de la secretaría. 
Así se las gasta nuestro personaje. 
A propósito de la Secotrade, todo apunta a que en los próximos días designaran a Alejandra Maupomé Cajigal 

como encargada de despacho. 
La íntima amiga de Juan Carlos Natale, dirigente del Partido Verde, se caracteriza por su nulo conocimiento en 
la materia y por la prepotencia. 
Prueba de ello es que durante la Semana Santa utilizó uno de los vehículos de la dependencia para irse a 
vacacionar a Xalapa y todo con cargo al erario público 

Ver para creer. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2152 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Agüera despachará en el PRI 
Para no dejar ninguna duda de su priismo e identidad con este partido, en los próximos días el exrector de la 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41827.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2152
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máxima casa de estudios se trasladará al viejo edificio del tricolor, el cual se ubica en la calle 5 Poniente. 
El mensaje será más que claro para todos: Enrique Agüera es un priista de corazón y desde la vieja casona, 
símbolo del priismo local, se dedicará a atender a todos los grupos del tricolor, incluso para aquellos que aún 
pudieran tener alguna duda en torno a su conocimiento de este instituto político y de sus sectores. 
El exrector de la UAP no se ha dormido en sus “laureles”, desde que abandonó el edificio Carolino se ha 

dedicado a construir su candidatura de manera personal. Fue él, y solo él, quien encabezó las reuniones con 
quienes también aspiraron a obtener la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla. 
Fue él quien buscó y encabezó los encuentros con Pepe Chedarui, Víctor Manuel Giorgana, Óscar Aguilar, Víctor 
Gabriel Chedraui y Enrique Doger Guerrero. 
A cada quien le prometió integrarlo de una u otra forma a su campaña, y con cada uno de ellos también realizó 

compromisos, de tal forma que el escenario caótico que se pudo haber presentado, luego de su nominación 
como candidato, fue desarticulado por el propio Agüera, quien no echó mano de ningún operador y sólo fue 

asistido en algunos casos por el delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, y por Pablo Fernández 
Campo. 
Luego se dio a la tarea de reunirse con los llamados “liderazgos del PRI”, los Zavala, los Lastiri, los Armenta, 
los Alcalá, los Estefan, para también sumar a estos personajes y a sus respectivas estructuras. 
Pero ahora, para no dejar —reitero— ninguna duda sobre su priismo y su cercanía con todos los grupos de este 
partido, Enrique Agüera convertirá al viejo edificio de la 5 Ponente en su “cuartel general”, y desde ahí se 
desarrollará la campaña para tratar de recuperar el “Palacio de Charlie Hall”. 

Agüera, por las estructuras del priismo, va por los grupos de este partido, tampoco se confiará únicamente en 
lo que su partido le pueda ofrecer, el exrector tiene una estructura propia, la cual se integrará al tricolor y así 
será como enfrente la campaña y el proceso electoral del 7 de julio. 
De reacomodos y movimientos 

La lista inicial de probables candidatos a diputados del PRI por los siete distritos de Puebla capital ha sufrido 
cambios, donde se siente el peso de quien será el candidato a la alcaldía. 

De entrada, en el distrito 10, donde inicialmente se pensaba en colocar a Héctor Sulaimán Safi, ahora se dice 
que podría ir Sandra Montalvo, para que sea un enfrentamiento de pronóstico reservado contra la candidata de 
Puebla Unida, que será la excontralora Patricia Leal Islas. 
Otro movimiento tiene que ver con lo que se dice será una jugada maestra para el tricolor la postulación del 
exaspirante a la alcaldía, José Chedraui Budib, como candidato a diputado por el distrito 15, para que enfrente 
de manera directa a su primo, el exsecretario de Salud, Jorge Aguilar Chedarui. 
El problema estriba en que el movimiento en nada afectará a Aguilar Chedraui, quien lleva al menos un año 

trabajando el distrito, y en su “cuarto de guerra” ni sufren ni se acongojan por el movimiento. El duelo sacará 
chispas pero hay ventaja a favor del exfuncionario estatal. 
Quien —cuentan— también entra a la lista de posibles candidatos del PRI a diputado por el distrito 14, en 
donde originalmente se contemplaba enviar a Claudia Hernández Medina, y que ahora se analiza la posibilidad, 

es el croquista Julio César Sánchez, hermano de René Sánchez Juárez, pero Claudia no quedará fuera, se 
analiza si Medina puede moverse o competir por el distrito 12. 
Los candidatos del PRI 

Una muy buena parte de los nombres que le mencione como casi seguros candidatos del PRI a las diferentes 
presidencias municipales fueron confirmados el día de ayer. 
Por Xicotepec, el candidato será Esteban Fosado Fuentes; por Huauchinango, Rogelio López Angulo; por 
Chignahuapan, Enrique Rivera Reyes; por Oriental, José Alejo González Carreón; Hueytamalco, Rodolfo de la 
Rosa Cabrera; Teziutlán, Angélica Hernández García; San Martín Texmelucán, Edgar Salomón Escorza; por San 
Andrés Cholula, Gustavo Tello Rosas; por Cuautlancingo, Víctor Caoxiloa Vicent; por San Pedro Cholula, Sergio 

Galindo López; por Tecali de Herrera, Onésimo Téllez de los Santos; Acatzingo, Carlos Valdés Tenorio; Tepeaca, 
David Huerta Ruiz e Izúcar de Matamoros, Alberto Sánchez Rodríguez, entre otros. 
A diputados locales: Xicotepec, Carlos Barragán Amador; Huauchinango, Carlos Villalbazo Giorgana; Teziutlán, 
Gabriel Reyes Cardoso; San Martín, Janet González Tostado; San Andrés, Miguel Ángel Rivera; Ciudad Serdán, 
Ramiro González Vieyra; Izúcar, Raúl Marín Espinosa; Acatlán de Osorio, Maritza Marín Marcelo; Tehuacán 

Norte, Luis Cobo Fernández; Tehuacán Sur, Geraldine González de la Garza; y por Ajalpan, Rosalío Zanatta. 
Bermejo solicita permiso 

El destacado comunicador Ismael Bermejo Águila solicitó ayer permiso por tres meses para separarse de su 
cargo al frente del Departamento de Comunicación de la Delegación Federal del Trabajo en Puebla. 
Bermejo se incorpora de tiempo completo a encabezar la comunicación social del candidato del PRI a la 
presidencia municipal de San Andrés Cholula, Gustavo Tello Rosas. 
Sin duda, Ismael hará un excelente papel, además de que por primera vez en 18 años el PRI tiene 
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oportunidades reales de recuperar la presidencia municipal de este lugar. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2151 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Nadie sabe si asesoró a Peña Nieto, pero sí fue consultor de Zavala 
Son muchos los que se sorprenden del silencio mediático y político con el que Agüera se conduce en estos días. 

Desde su destape como candidato a la alcaldía, únicamente ha pronunciado dos discursos, pero no asiste ni a 

entrevistas con medios de comunicación ni a encuentros con organizaciones. 
Enrique Agüera tiene un consultor de postín para conducir su primera aventura electoral. El nombre 
deslumbra porque insistentemente se le relaciona con el grupo político de Enrique Peña Nieto, y él mismo 
afirma que condujo la estrategia que permitió al PRI regresar a Los Pinos. Se trata de un viejo conocido de 
los poblanos: Juan Carlos Limón de la empresa By Power Media,tiene un antecedente directo en la 
entidad con la conducción de la desastrosa campaña de Javier López Zavala a la gubernatura. Su 
designación fue resultado de la entrevista que el ex rector mantuvo el martes pasado con César Camacho 

Quiroz en el CEN tricolor. Es decir, se trata de una recomendación directa del dirigente nacional, quien además 
le dio a Roy Campos de Consulta Mitofsky un empujón para convertirse en el encuestador oficial de la 
campaña. El tándem Limón-Campos será el responsable del destino del ex rector. 
Son muchos los que se sorprenden del silencio mediático y político con el que Agüera se conduce en estos días. 
Desde su destape como candidato a la alcaldía, únicamente ha pronunciado dos discursos: el de su 
registro —muy pobre en ideas— y el de la entrega de la constancia como abanderado —éste ya con 

mucho mayor contenido—, pero no asiste ni a entrevistas con medios de comunicación ni a encuentros con 

organizaciones. Personajes cercanos a la campaña afirman que se trata de respetar la veda del código 
electoral, pues ya que no hay precampaña, Enrique Agüera está obligado a respetar hasta el inicio formal de 
la campaña. Una interpretación jurídica errónea, una vez que el único patrón obligatorio es el periodo de 
intercampañas. Lo único a lo que Agüera no tiene derecho en este momento es a spots de radio y televisión. 
Creo que el silencio y la prudencia con la que Agüera actúa de momento tienen que ver con la preparación de 
su equipo de campaña, así como la evaluación de perfiles y cuotas de los candidatos a diputados que lo 

acompañarán, así como su planilla de regidores. En esa dinámica debe entenderse la lúcida parsimonia 
con la que integra su cuarto de guerra, con esa base imprescindible de consultores en comunicación política, 
encuestadores nacionales y locales, así como operadores electorales del PRI. 
A la cabeza de ese ejército se encontrará Juan Carlos Limón García, que en 2010 dio pésimos resultados con 
Javier López Zavala, pero que ahora que tiene un mayor conocimiento del territorio podrá ofrecer mejores 
resultados. El dueño de By Power Media es un lujo al alcance de pocos, puesto que gracias a la leyenda de su 

cercanía con Peña Nieto, llega a cotizar la idea de un spot hasta en 500 mil pesos. Claro que Limón 

García tiene la costumbre de cobrar caro pero facturarle a los gobiernos, como cuando en 2009 facturó a 
la Sedeso poblana las encuestas de push poll o posicionamiento para Javier López Zavala. 
Así le relatamos la historia en octubre de 2009, con audio incluido de la entrevista “gonza” realizada por Selene 
Ríos Andraca.  
“La Secretaría de Desarrollo Social contrató a la firma consultora By Power Media, que dirigen los 
hermanos Juan Carlos y José Roberto Limón, para realizar el telemarketing que posiciona a Javier López 
Zavala para la sucesión de Mario Marín Torres en Casa Puebla mediante encuestas telefónicas dirigidas 

(push poll), hecho denunciado por Enrique Doger Guerrero e investigado por la delegada del Comité Ejecutivo 
Nacional, Mercedes Guillén Vicente. 
“En entrevista para CAMBIO, José Roberto Limón, director general adjunto y encargado de las finanzas de la 
consultoría, reconoció la autoría del estudio telefónico a favor de Javier López Zavala y admitió que fue la 
Secretaría de Desarrollo Social la que lo contrató para el telemarketing, e incluso comentó que se le adeudan 
más de 600 mil pesos por el mismo. 

”El audio de la entrevista telefónica con el directivo de By Power Media —empresa que ha trabajado para el 

gobierno estatal desde principios del sexenio marinista— se encuentra disponible en las páginas de internet 
www.diariocambio.com.mx ywww.laquintacolumna.com.mx. La consultoría de los hermanos Limón expresa en 
su portal de internet que están dedicados a brindar “soluciones integrales, a través de campañas 
innovadoras de comunicación, en medios tradicionales y medios alternos” y en su cartera de clientes figura 
el gobierno del estado de Puebla. 
“Durante la charla con José Roberto Limón, el directivo adjunto de la consultoría explicó que el telemarketing —

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2151
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/8012-nadie-sabe-si-asesor%C3%B3-a-pe%C3%B1a-nieto-pero-s%C3%AD-fue-consultor-de-zavala
http://www.diariocambio.com.mx/2009/octubre/politica/061009-sr-politica-sedeso-si-contrato-el-telemarketing-zavalista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2009/octubre/politica/061009-sr-politica-sedeso-si-contrato-el-telemarketing-zavalista.htm
http://www.laquintacolumna.com.mx/
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catalogado como push poll— es una de las innovaciones de By Power Media y que el gobierno estatal es uno de 
los primeros clientes en contratarlo. 
“A decir de José Roberto, él se encarga en la consultoría de la parte financiera de la empresa, por lo que 
explicó que el gobierno de Mario Marín aún no le ha liquidado las facturas sobre trabajos pasados y sobre 
el telemarketing aún quedan pendientes 600 mil pesos. 

”Pues mira, nos deben dinero desde hace como tres o cuatro años, pero no sé de qué es… no recuerdo 
qué trabajos fueron los que hicimos para el gobernador, nos liquidaron la mayor parte, la parte gruesa que 
eran como 600 mil pesos, digamos, pero quedó pendiente un dinero y ya no fue liquidada. Es que perdimos el 
contacto, nunca hicimos más… ¿Te refieres a eso o a otra cosa? 
”—En la lista de proveedores ustedes son el último proveedor del push poll para el secretario, que ahora 

se está haciendo vía telefónica, se está ejerciendo en estos momentos ese estudio…—, se le preguntó al 
directivo de By Power Media. 

”—¡Ah sí! Eso es una cosa nueva que estamos haciendo. Nosotros lo estamos haciendo. Es un estudio…  
”—Sobre este nuevo push poll ¿Ocurre algo? 
”—Déjame hablar con mi hermano porque eso es lo más nuevo, yo no tengo el dato preciso, pero déjame 
hablar con él y te devuelvo la llamada.  
**** Aguilar Chedraui vs Pepe Chedraui.La versión lanzada ayer por el colega Jorge Rodríguez en su 
columna “A puerta cerrada” sobre la idea que ronda en algunos dirigentes priistas de enviar al empresario José 
Chedraui como competencia del ex secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui en el distrito 15 de la capital 

aunque cierta, no deja de ser una ocurrencia producto de la falta de estudios para profundizar sobre el 
efecto que ocurriría en caso del tal enfrentamiento. 
Pepe Chedraui saldría muy mal parado y con altas posibilidades de ser derrotado en su primera incursión 
política, cortando de tajo cualquier posibilidad de que su amigo presidencial lo haga llegar a otra posición de 

mayor importancia. ¿En verdad le hará caso a los traidores que quieren enterrarlo? El primer factor es la 
capacidad de movilización de Aguilar, algo que Chedraui a secas no ha demostrado.  

*** La ruptura inminente en San Pedro Cholula. En la última medición, Sara Chilaca alcanzó un 41.8 por 
ciento de intención de voto, dejando muy atrás al zavalista Sergio Galindo. La dirigencia estatal y el 
delegado Moreno Peña, sin embargo, fueron invencibles e inexplicablemente le entregaron la candidatura al 
segundo lugar de la carrera. 
Imposible verificar si en verdad hubo un pago de 20 millones de pesos por la candidatura o el cumplimiento a 
un acuerdo del 2012. Es inevitable: la de Sara Chilaca será la primera de las muchas rupturas que en 
PRI enfrentará en los próximos días. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/8012-nadie-sabe-si-
asesor%C3%B3-a-pe%C3%B1a-nieto-pero-s%C3%AD-fue-consultor-de-zavala 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 

El nuncio 
Para exponer una conferencia con el tema “educar para una nueva sociedad” el próximo lunes se anuncia una 
nueva visita del nuncio apostólico Chritoph Pierre, junto con el padre Eduardo Corral, especialista en la materia. 

La exposición la harán de acuerdo a la preparación del tema que se presentó en la Conferencia del Episcopado 
Latinoamericano. 
Si a usted le interesa el tema, está invitado. La cita es a las 5 de la tarde el próximo lunes en el auditorio del 
Colegio Benavente. Y si quiere más detalles recurra al maestro Gerardo Valle Flores, del Centro de Estudios 
Guadalupanos que se localiza en la UPAEP. Su número 229-9400 extensión 7836 
De Puebla para el mundo 

De acuerdo con el último reporte de Laboratorios Ruíz, en 52 años de reconocimiento ha entregado a la ciencia 
médica un total de 65 profesionales en patología clínica con diversas especialidades. 
Por lo que la dinastía de los doctores Ruíz refrendan su compromiso para seguir contribuyendo a la formación 
de patólogos de un alto nivel, según lo abala el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología que ha venido 

becando a los residentes que se forman en los Laboratorios Ruíz, en reconocimiento a la calidad de su trabajo y 
aportaciones a la ciencia médica. 
Para ofrecer esta especialidad a los egresados de la carrera de medicina, los laboratorios permanentemente son 

sujetos a una auditoría del Programa Nacional de Calidad de la Secretaría de Educación Pública. Además de que 
también cuentan con la aprobación de las instituciones del sector Salud. 
Originalmente los estudiantes cursaban la residencia en dos años, pero de acuerdo a las nuevas políticas 
públicas, hoy se ofrece en tres años y en cinco áreas. 
El posicionamiento de los Laboratorios Ruíz ha atraído a médicos procedentes de Colombia, Cuba, Estados 
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Unidos, Puerto Rico, Uruguay y Venezuela a cursar la especialidad, además de egresados de escuelas de 
medicina de varias partes de la república mexicana para quienes siempre habrá preferencia. 
La moda del pulque 
Se podría afirmar que las cosas se están fraguando para dar paso dentro de la coctelería mexicana a la moda 
del famoso, disfrutado y también rechazado pulque. 

De acuerdo a un proyecto de Ernesto Tlacuilo, el pulque muy pronto se impondrá en las preferencias para la 
elaboración de cocteles, a partir de un destilado de pulque que ya comenzó a pasar las pruebas más estrictas 
de los conocedores. 
Este nuevo destilado es una verdadera hazaña del ingeniero Ernesto Tlacuilo, desde la hacienda de 
Amoltepec, que logra sumar a su proyecto la experiencia del reconocido barman poblano Marco Antonio 

Amaya que ya comenzó a ofrecer degustaciones que han cautivado a quienes lo han probado. 
Listo el destilado con un envase adecuado de vidrio muy pronto será lanzado al mercado con la marca 

“Destilado 1880” 
Y en una presentación de vote para su modalidad de combinado con diversas frutas que ya fueron degustados 
por conocedores que le pusieron un buena calificación. 
Por hoy, sólo hay que esperar noticias. 
Franquicia, inversión segura 
Uno de los negocios más seguros hoy en día es el de los alimentos. 
Y si este se puede trabajar con una franquicia, el negocio será seguro y redondo.  

Ante este éxito se han multiplicado los establecimientos de comidas rápidas, cafeterías, comida para llevar, 
ensaladas y repostería. 
Una de las franquicias poblanas jóvenes más exitosas y por consiguiente seguras es la de pasteles, pastas y 
gelatinas La Zarza, lanzada al mercado como un negocio familiar en el año de 1990, hoy 13 años después goza 

de un buen posicionamiento ante los consumidores por la operación personalizada para quien tiene fiesta o 
celebración especial y aspira a contar con un pastel especial elaborado para su reunión. 

José Luis Cisneros, creador de La Zarza, a 14 años de operaciones reporta, con satisfacción, la operación de 
74 puntos de la franquicia dentro de la ciudad de Puebla, en el estado y en las entidades aledañas de Tlaxcala, 
Morelos, Veracruz y ahora también en la ciudad de México. 
En Puebla, ya es obligado uno de sus 13 pasteles para recibir y para obsequiar. Usted puede escoger entre el 
de almendra, amaranto, chocolate con chocolate, duraznos, fresa, moka, nuez, queso con chabacano, con 
chocolate, con vainilla, con zarzamora, chocolate con vainilla y el de cajeta, que ya se sirve en los grandes 
acontecimientos en Atlixco, Acatzingo, Cholula, San Martin Texmelucan, Tecamachalco, Tepeaca, y en el vecino 

estado de Tlaxcala en Apizaco, Zacatelco y la capital de Tlaxcala. 
A diferencia de otras marcas que se concretan en la ciudad de Puebla, José Luis Cisneros se ha preocupado 
por ofrecer un pastel de calidad a quienes viven en el interior del estado. 
La marca hoy mantiene una nómica de 170 trabajadores para producir con cuidado y esmero cada pastel que 

se coloca en el escaparate de cualquiera de sus 74 puntos de venta. 
Sin lugar a dudas se trata de un caso de éxito, producto del empeño y el esmero para cuidar y mantener la 
calidad cada día en la elaboración de cada pastel, orgullosamente elaborado en Puebla por poblanos para 

saborear en el resto del mundo. 
El amor el amor 
En la familia Rivera Ortiz (es decir, la del alcalde Eduardo Rivera Pérez y su esposa Liliana Ortiz) hay 
amor, hay paz, hay sonrisas, y Liliana lucha para que “estos mismos” se extiendan a todas las familias, 
comenzando por las de los servidores del municipio y la gente que acude en busca de ayuda.  
Así lo expuso la propia Liliana y lo refrendó su esposo el alcalde, en el segundo informe que Liliana ofreció 

como presidenta del DIF municipal, ante cientos de invitados de Puebla y de otros estados que la 
acompañaron: de Sinaloa, Hidalgo, Xalapa, Monterrey, y desde luego la presidenta del Sistema Estatal 
DIF Martha Érika Alonso de Moreno Valle que sentada en primera fila escuchó a detalle el informe de 
labores de un año de trabajo en el que el DIF municipal atendió a 878 mil poblanos, es decir, al 46 por ciento 
de las familias del municipio, de las cuales mostró que el 65 por ciento han logrado modificar su conducta con 

los programas de la institución. 
Sentados también en la primera fila sus hijos José Eduardo, Alejandro e Ilse escucharon orgullosos a su 

madre y fueron de los más fotografiados, igual que el representante presidencial Edgar Mercado Jiménez. 
La primera dama del municipio para su segundo informe eligió la escuela de San Pedro Zacachimalpa (junta 
auxiliar cerca de Valsequillo) para inaugurar el desayunador número 56, que con aportaciones empresariales ha 
logrado entregar a las escuelas para asegurar el alimento a los pequeños escolares para un mejor rendimiento. 
 Bajo una carpa, y con el alboroto de las aves en plena primavera, lo mismo se escuchó a lo largo del informe 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 11 de Abril de 2013 

 
 

 29 

el canto de los gallos que de los pájaros, mientras Tony Gali (exsecretario de Infraestructura) y aspirante a 
suceder a Eduardo Rivera Pérez, acompañado de su esposa Dinorah, tomaron nota y aceptaron la 
responsabilidad y tarea que implica llegar a la alcaldía. 
Listos para cerrar filas con la primera dama del municipio este tercer año de ejercicio, empresarios de todos los 
sectores, por los industriales Erick Junhans, Fernando Treviño por el Consejo Coordinador Empresarial 

y Toño Yitani del Club de Empresarios de la Cruz Roja Paula de Murrieta y por la UPAEP Vicente Pacheco. 
Mujeres comprometidas, Rosy Aspe, Angélica Moreno; Gerardo Jean, director de TV 3 y representantes de 
empresas e instituciones que permanentemente apoyan las tareas a favor de la familia que promueve Liliana 
Ortiz de Rivera quien al poner el punto final en su informe externó públicamente que “además de admirar a 
su esposo Eduardo, con él a su lado ha aprendido a trabajar comprometida con los demás. 

A lo que al felicitarla el alcalde, le refrendó su amor y el toque de amor que ha extendido a la administración 
municipal. 

Manifestaciones de amor que fueron selladas por la pareja con un beso de telenovela y aplaudidas y felicitadas 
por los asistentes. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/7997-el-nuncio 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Lista de candidatos de unidad, sacude al PRI 
Dirigentes de los sectores tradicionales del PRI, dieron a conocer la lista de candidatos de “unidad” para 57 de 

los principales municipios de la entidad y su anuncio si bien no “movió a Puebla”, sí “sacudió a la estructura 
priista”. 
Los nombres que se dieron a conocer ayer después del medio día, en opinión de muchos priistas, terminan con 

el mito de la unidad, que han venido pregonando los miembros de la cúpula del tricolor. 
Muchos entrevistados consideran que el PRI corre el peligro de perder muchas posiciones, pues las 
designaciones que se dieron a conocer, tanto de candidatos a presidentes municipales como a diputados al 

Congreso local, no son producto de la auscultación de las bases, que no fueron tomadas en cuenta, sino que 
obedecen a los intereses de los grupos que se mueven dentro del partido, a las cuotas que se otorgan a los 
sectores. Es decir, se trata del mismo PRI de siempre. 
A continuación damos los nombres de los candidatos a presidentes municipales de los municipios más 
importantes del estado: Huauchinango, Rogelio López Angulo; Xicotepec de Juárez, Esteban Fosado Fuentes; 
Zacatlán, Jorge Luis Coriche Avilés; Teziutlán, Angélica Hernández de Peredo; San Martín Texmelucan, Edgar 
Salomón Escorza; San Andrés Cholula, Gustavo Tello Rosas; San Pedro Cholula, Sergio E. Galindo López; 

Tepeaca, Edgar Edgardo Huerta Ruíz; Tecamachalco, Andrés Valentín Cebada; Chalchicomula de Sesma 
(Ciudad Serdán), Juan Navarro Rodríguez; Izúcar de Matamoros, Alberto Sánchez Rodríguez; Acatlán, Ruperto 
Córdova Morán y; Tehuacán, Álvaro Alatriste Hidalgo. 
Algunos de los mencionados en la conferencia de prensa son aceptados más o menos por la población, pero 

muchos otros, son rechazados. 
Se dice que pertenecen a grupos que no quieren dejar el poder, pese a que lo han ejercido desde hace tiempo. 
El descontento mayor es entre los jóvenes, muchos de ellos se han venido preparando para ocupar puestos de 

elección popular y hacer algo por sus respectivos pueblos. 
En total, dieron a conocer los nombres de 57 candidatos a otras tantas presidencias municipales, falta decidir 
otros tantos municipios. 
Entre los municipios importantes que faltan por resolver, está el de Atlixco, donde se dice que puede ir una 
mujer, actualmente diputada local. 
Los candidatos a diputados 

También se conocieron los nombres de los casi seguros candidatos del PRI a varias diputaciones. 
Carlos Barragán Amador, por Xicotepec de Juárez; Carlos Villalbazo Giogana, por Huauchinango; María 
Esperanza Martínez González, Zacatlán; Gabriel Reyes Cardoso, Teziutlán; Janet González Tostado, por 
Texmelucan; Miguel Ángel Rivera, San Andrés Cholula; Ramiro González Vieyra, Ciudad Serdán; Raúl Marín 

Espinoza, Izúcar de Matamoros; Luis Cobo Fernández, por el distrito 24 de Tehuacán; Geraldine González de la 
Garza, por el distrito 25 y; de Tehuacán y por Ajalpan, Rosalío Zanata Vidaurri. Las designaciones para los 
distritos que faltan, serán dadas a conocer en unos días más. 

En el anuncio de todas estas candidaturas, no estuvieron los dirigentes ni el delegado nacional del PRI, sino 
sólo los dirigentes de los sectores: Leobardo Soto, de la CTM; Maritza Marín Marcelo, de la CNC; José Ángel 
Pacheco, de la CNOP; Alberto Sánchez Barranco, del Movimiento Territorial Urbano; Laura Zapata Martínez, de 
la Organización Nacional de Mujeres y Miguel Ángel Fierro, del Movimiento Juvenil. 
Y mientras eso ocurría, en un hotel del centro histórico de la capital las oficinas del PRI tomadas desde ayer por 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/7997-el-nuncio
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varios grupos inconformes, seguían tomadas y estaban llegando otros grupos para protestar por varias 
designaciones. 
La “Mega coalición” 
Por su parte, panistas, perredistas, panalistas y los del partido local Compromiso por Puebla, 
anunciaban más adhesiones a su megacoalición. 

Está casi segura la unión del partido Movimiento Ciudadano, antes Convergencia y el nuevo partido local Pacto 
Social de Integración. 
El primero, Movimiento Ciudadano, piensa lanzar como candidato para presidente municipal por San Pedro 
Cholula, a José Juan Espinosa, diputado local y dirigente estatal del partido.  
El 14 o 15, designan a Gali candidato 

La coalición conformada por el PAN, PRD, PANAL,“Compromiso por Puebla” y ahora con el agregado 
de Movimiento Ciudadano y Pacto Social de Integración, lanzarán a Antonio Gali, como su candidato 

a la presidencia municipal de Puebla. 
Aunque el exrector Enrique Agüera Ibáñez es un candidato fuerte, tendrá que luchar con todo para ganarle a 
Antonio Gali Fayad, un hombre carismático, aceptado en todos los sectores sociales, con experiencia en el 
servicio público municipal desde los tiempos del maestro Jorge Murad y exsecretario de Infraestructura del 
actual gobierno. 
Dependerá en mucho de los equipos de cada candidato, que ojalá y no caigan en la tentación de entrarle a la 
“guerra sucia”, que provocaría el rechazo de los electores como ya se ha visto en elecciones anteriores. 

Simitrio vive, la lucha sigue 
Simitrio, el líder de los vendedores ambulantes de los años ochenta que tanto dio de qué hablar, 
salta nuevamente a la palestra. 
Ayer en la tarde se realizaron dos manifestaciones que coincidieron en sus planteamientos contra el sistema 

económico neoliberal y una de ellas fue encabezada por Simitrio, que fue liberado hace meses, pero que tiene 
prohibido venir a Puebla. Lo que exigieron ayer las dos organizaciones que convocaron las marchas, fueque se 

le libere totalmente y no se le mantenga maniatado como ha estado con la prohibición de venir y participar en 
las luchas populares. 
Ambas marchas coincidieron en el centro de esta capital e hicieron planteamientos para un cambio de la 
política económica del país, a fin de lograr una sociedad más justa y acabar con la pobreza extrema, pero no 
con acciones de caridad, sino de justicia social. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/8004-lista-de-candidatos-de-unidad-
sacude-al-pri 

 

 
 
(En Punto) 

 

Abordando un asunto que no había tocado en ocasiones anteriores, el INEGI hizo énfasis en un problema 
ambiental y de salud pública que lleva años en el estado sin ser atendido de manera eficiente ni definitiva. 
En conferencia de prensa, el director regional de ese organismo, Jorge Valdovinos Espinosa, dio a conocer que 
hay 160 municipios poblanos con descargas de aguas residuales sin tratar, de las cuales el 94 por ciento se va 
a ríos, arroyos o terminan en suelos y barrancas, mientras que de los 92 sitios de disposición final para 
residuos sólidos urbanos que existen en la entidad, 84 son tiraderos a cielo abierto. 
Las estadísticas de Medio Ambiente son demoledoras porque exhiben el panorama desolador que padece 

Puebla en la materia. 
Lo que hizo el INEGI fue aportar cifras exactas acerca de un problema que lleva décadas sin resolverse de 
fondo. 
Y es ahí donde radica la gravedad del asunto. 
En la incapacidad de autoridades y ciudadanos para poner fin a la contaminación del medio ambiente, que 
invariablemente repercute en la (mala) salud de los poblanos. 

Sin duda se han emprendido esfuerzos y tareas tendientes a combatir el problema, y en cierta medida lo han 

logrado. 
Sin embargo, aún es insuficiente. 
Esperemos que ante el nuevo llamado de alerta que realizó el INEGI, y frente al cambio de autoridades 
municipales que se aproxima, mejore el panorama en los años por venir. 
*** 
Eduardo Rivera Pérez, como dice una cosa, dice otra. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/8004-lista-de-candidatos-de-unidad-sacude-al-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/8004-lista-de-candidatos-de-unidad-sacude-al-pri
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El presidente municipal de Puebla se pronunció a favor de las alianzas que está tejiendo el partido en el que 
milita, el PAN, con otras fuerzas políticas de cara a los comicios de julio, pero al mismo tiempo dice que antes 
que eso, lo que el blanquiazul debe privilegiar es la selección de los mejores candidatos. 
Más que una alianza con otros partidos políticos, sostuvo, el PAN debe buscar a los mejores candidatos y 
propuestas, ya que es lo que más interesa a los ciudadanos. 

Rivera Pérez respaldó la iniciativa de buscar la suma de más partidos, como anunciara la víspera Rafael 
Micalco, argumentando que ese tipo de alianzas son válidas y responden al contexto político de la actualidad. 
"Lo he reiterado en diferentes momentos, las alianzas llegaron para quedarse en la vida democrática de 
México", expuso, contundente. 
No obstante, añadió que lo más importante en el proceso electoral es elegir al mejor candidato y hacer las 

mejores propuestas, pues en un proceso electoral los ciudadanos evalúan más que a los partidos políticos, los 
resultados que los abanderados sean capaces de ofrecer. 

Por esta razón consideró que es fundamental que quienes sean postulados sean los mejores candidatos y 
además, los que tengan la oferta de trabajo más atractiva para los poblanos. 
Así ya no quedó tan claro. 
¿Apoya o no las coaliciones como estrategia fundamental para enfrentar la elección? 
Es pregunta. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Palo Dado/Fernando Abraján) 
 

Ay nanita con El Mostro 
Cómo les gusta hacerse majes con el caso de Álvaro "El Mostro" Alatriste en Tehuacán ¿¿¿verdad???... Ahora 

que se menciona que el poderoso comerciante tehuacanero nuevamente va a ser candidato del RIP a la 
presidencia municipal ya se armó la guerrita de descalificaciones contra el personaje de tristes recuerdos que 
dizque gobernó en el trienio de 2002 a 2005. 
Ante la potencialidad de la candidatura de Alatriste a varios se les pusieron los pelos de punta y mientras unos 
acusan que el personajazo está inhabilitado por uñas largas, otros afirman que es mentira y que el comerciante 

es puro y santo. Es más hasta ya les embarró en la cara a sus acusadores, que su inhabilitación ya feneció y 
está libre de culpa. ¡¡¡Cááállense!!! 
Ahora bien, para quienes quieran darle en su mother al RIP en las elecciones en el caso de Alatriste tienen una 
excelente arma política; luego entonces no se entiende porque hay quienes sabedores de ello se aferran y 
reclaman que Álvaro Alatriste no puede ser registrado por su inhabilitación... ¿¿¿??? ¡¡¡ ssshhh no sean 
wuuueee...ros, déjenlo; que lo registren; total no valdría su postulación!!! A ver esos cerebros azules o 

aliancistas ¿no sería más fácil tumbar a un candidato que legalmente no es elegible?, ¿A quién afectaría el 
registro de un inhabilitado? Bueno entonces ¿Cuál es el peeex?  

Y en el caso de los priyistas ¿Por qué tanta necedad en postular a Alatriste? ¿En verdad no está inhabilitado? ¿Y 
si estuviera inhabilitado y se los tumban de la candidatura? ¿Será cierto que Alatriste tiene un gran padrino? 
¿Será cierto que la candidatura de "El Mostro" ya está negociada? 
Ante tales necedades con el mismísimo caso Alatriste, quizá ayudaría a entender este enredo si echamos el 
tiempo atrás y recordamos ¿Quién apoyó al mismo "Mostro" hace una década?, ¿Quién mandó a todo un 

equipo first class a la campaña de Alatriste en ese momento? ¡¡¡¡Aaaahhhh, verdaaad!!! ¿¿¿Ya les cayó el 
veinte???  
En suma si Álvaro Alatriste se convierte en el candidato del PRI a la presidencia municipal de Tehuacán y gana 
la elección, en realidad ¿a quién va a servirle? ¿Al tricolor o quién le ayudó hace 10 años? ¿La candidatura está 
negociada o no? ¿Entonces está inhabilitado o no? y si estuviera inhabilitado, ese pequeño detalle se pasa por 
alto cuando las órdenes supremas así lo indiquen ¿o no?  
EL METROBÚS QUE NO AGARRA SU RUTA 

A que desmother se ha armado con el mentado metrobús. Apenas van a cumplirse 3 meses y ya se hizo la 
remambaramba todo porque este servicio no puede funcionar al 100%. No es que quiera echarle tierra a la 

empresa RUTA peeero la merita verdad se ha visto bien guanga y por ello los usuarios hoy se sienten 
defraudados. 
Hace meses para "convencer" a la gente de las bondades del RUTA -que nomás no puede agarrar su ruta- 
dijeron que todo iba a ser un servicio muuuy nice, con unidades modernas, todas articuladas, que los traslados 

iban a ser muy cómodos y hasta tendrían clima y áreas de cafeterías (ja, mentira, eso es una volada mía) pero 
lo cierto es que levantaron muchas expectativas y hoy vemos que la oferta quedó a medias. 
 Hoy la realidad de los pasajeros es un calvario y están que chillan porque el prometido servicio es de pena 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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ajena. No hay suficientes unidades, tardan siglos en pasar, con la salida definitiva de algunas rutas ahora 
algunas personas tienen que tomar 2 unidades para llegar a sus destinos, los cobradores electrónicos con 
tarjetas les descuentan doble y etc, etc, y más etc. Y lo peor de todo es que la empresa del RUTA aún no puede 
solucionar sus deficiencias, pero la Secretaría del Transporte ya anunció que pronto iniciará la segunda línea del 
RUTA en la 11 Norte-Sur ¡¡¡ooohhh noooo!!! No cabe duda... estamos jugando al metrobús en Puebla. 

PLATICA POBLANO... 
¿Serán verdaderas, auténticas y meras netas las versiones de que las protestas de los priistas contra su 
dirigencia son porque en realidad sí está realizando imposiciones de candidatos? ¿Será cierto que a los jefazos 
del RIP les vale gorro que los resentidos con su partido se vayan de candidatos a la coalición Puebla Unida? y 
¿Será verdad que hoy nuevamente los meros machines del tricolor van a presentar la segunda lista de 

candidatos de "unidad" como la que presentó ayer a través de sus sectores? Mmm... 
 Pues mientras en el RIP se andan jalando de las greñas por la designación de candidatos y andan haciendo sus 

panchos y berrinches por la imposición de abanderados, los muy soquetes han descuidado varios terruños y 
eso ha favorecido a otros más vivarachos. Hay quienes han aprovechado estos descuidos de los priyistas para 
ganar ventaja disimuladamente; sin despeinarse, sin jalonearse, ni tampoco gastando su fuerza y van que 
vuelan para candidatos y si no me creen pregúntele a la gente de Amozoc porqué tienen en la mente a Mario 
Rincón para candidato a diputado, ¡¡¡aaah!!! y por si fuera poco, chequen cómo está aprovechando el malestar 
que se está cocinando en el PRI luego de las imposiciones de abanderados.  
Como todos los jueves, ya cumplí. ¡¡¡Ah!!! y me preguntan que si todavía doy masajes a domicilio y hago 

mandados, les respondo que sí y también recibo propuestas indecorosas y con más enjundia recibo las 
mentadas de jefa, pero las esquivo re bien; así que me localizan 24 horas en twitter @fabrajan, espero sus 
encargos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Javier Lozano Alarcón y Miguel Barbosa. ¡qué horror!, quieren ser gobernadores 
Fue priista y siempre perdió cualquier elección; actualmente es un orgulloso panista, de ese panismo 

retrógrada que echó a la basura 12 años de gobierno en México. 
Se dijo marinista, luego melquiadista, se vistió de calderonista y terminó siendo morenovallista. 
De turbio pasado por sus embates contra el sindicalismo mexicano, por su intromisión en la huelga y cierre de 
Mexicana de Aviación, por alterar las cifras del desempleo y la carestía, siendo Secretario del Trabajo, no 
escapa a los pleitos familiares, demandando a su hermano Gerardo por el cobro de unas rentas que éste último 
usufructuó varios años y que le pertenecían a su familia. 

No le interesa andar de boca en boca, pues se dice intelectual, deportista, político, sabio, erudito. Así lo 

platican sus cuates que lo escuchan. 
Evidentemente me refiero a Javier Lozano Alarcón, el mismo que acompañó en toda su precampaña a Ernesto 
Cordero, quien buscaba suceder en el poder a Felipe Calderón Hinojosa; el mismo que se dice poblano, pero 
que nunca ha hecho nada por Puebla; el mismo que hace escarnio de Enrique Peña Nieto, primero 
abiertamente como candidato del PRI y ahora continúa, pero cuchicheando para que no lo oigan. 
Quienes lo conocen, dicen que es un cínico-belicoso; tanto que, no le importa su expediente negro, figurando 

con letras de oro la acusación que le hizo el chino ZHENLI YE GON, de haberlo obligado a custodiar, en su casa 
de Lomas de Chapultepec, 240 MILLONES DE DÓLARES que serían utilizados para la campaña de Calderón en 
2006. 
Lozano Alarcón, fue citado a las audiencias en Estados Unidos. Y la influencia del poder se impuso; aunque el 
tema nunca ha sido aclarado del todo. ¿Y el chino? 
Hoy, Lozano, utiliza la intriga palaciega con el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas; se hace el indispensable; 

lo convence de ser el oráculo que le augura fortuna y bienestar; le gestiona recursos y lo apoya como sea. Sólo 

a cambio de una cosa: Que le permita ser el próximo Gobernador de Puebla. 
SI EL CASO DE LOZANO ALARCÓN es horrorosamente patético, no se queda corto el perredista Miguel Barbosa, 
el flamante Senador que alguna vez adoró a Andrés Manuel López Obrador y ahora le estorba. Vaya, le provoca 
nauseas mencionarlo. 
Barbosa, el famoso "Ñoño", apodo con el que llaman sus amigos, ha sabido filtrarse, moverse donde se toman 
las decisiones y para su buena suerte, cae bien. No pierde tiempo y viene a Puebla cada vez que le truena los 
dedos el Gobernador por el PAN Rafael Moreno Valle Rosas. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 11 de Abril de 2013 

 
 

 33 

Apenas, hace un par de días, posó orgulloso con él, ratificando la alianza de la izquierda que representa, con la 
coalición "Puebla Unida". 
Y qué cree usted: También condicionó su apoyo para que lo deje participar en la lucha por el Gobierno del 
Estado. ¡Sueña con ser el Jefe del Ejecutivo!...¡ Hagame usted favor!...¡ Ni Ripley da crédito! 
Y mire cuál es el pensamiento de Barbosa, que irónicamente no es de él, sino del Atila mexicano, Emiliano 

Zapata: "Quiero Morir siendo esclavo de los principios, no de los hombres". 
La frase está inscrita en su oficina, al pie de la fotografía del caudillo del sur. 
¡Que horror! 
¿Se habrá percatado Miguel Barbosa que es uno de los esclavos consentidos de Moreno Valle? 
Zapata, tiene que soportar todos los días la figura de un Ñoño con cara de Chacal, el Chacal de la izquierda. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-11/reflexiones 
 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Los poblanos no olvidan  
*La complicidad policiaca 
Para el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, los poblanos olvidan. 
Esta es su justificación ante los errores que ha cometido en obras de relumbrón que han afectado el patrimonio 

cultural de la ciudad. 
Sin embargo, debe saber, que es todo lo contrario. 
Los poblanos no olvidan. 
La historia nos lo ha demostrado. 

Tan sólo con el voto de castigo, se dice mucho. 
El electorado tiene plenamente identificados quienes son los candidatos del morenovallismo. 

No le es difícil identificarlos. 
Todos llevan el mismo sello. 
Son de la élite. 
Los dos sexenios presidenciales del panismo, es otro ejemplo. 
Los mexicanos, votaron en contra. 
Llevaron a recuperar la presidencia al PRI. 
En Puebla, los ciudadanos han visto el modo de gobernador del gobernador panista. 

También, de que están hechos diputados del mismo color. 
Funcionarios del ayuntamiento y el propio alcalde Eduardo Rivera Pérez. 
Han sido testigos de los males gobernantes panistas en diferentes municipios del Estado. 
No olvidan. 

Ni olvidarán. 
Esto hace pensar, que el voto el 7 de julio va a tener efectos muy interesantes. 
Hay quienes hacen escándalo con la megacoalición morenovallista. 

Sin embargo, son partidos identificados como el único propósito que es del poder por el poder. 
Es la misma estrategia del 2010. 
Por eso fue raro, que no se hiciera caso a Jorge Méndez Spínola de Izquierda Democrática Nacional, de que 
repetir una coalición sería tanto volver a consentir incumplimiento de promesas y acuerdos. 
Es decir, una vez que Moreno Valle Rosas tuvo el poder, mandó al trasto a los demás partidos de la coalición. 
Ahí están los reclamos que hicieron esta célula del perredismo y del Partido Movimiento Ciudadano. 

Pero no entienden. 
No les importa que estén a la rebatinga por las candidaturas. 
Al final vamos a ver los resultados.  
SECTORES INDEFENSOS  
De acuerdo a un comentario que llegó al reportero, las complicidades entre la AFI, Policía Federal de Caminos, 

Policía Estatal y Municipal, hacen fácil la labor de los narcotraficantes. 
Señala, que tanto la célula de los Beltrán Leyva, como de los Zetas y de la familia michoacana, han echado 

raíces en Puebla. 
Lógicamente, que el huésped de Casa Puebla, está enterado. 
Pero quien dejó todo –añade la fuente informativa-, fue Ardelio Vargas Fosado, cuando era secretario de 
Seguridad Pública en el Estado. 
Menciona, que él fue quien dejó a los actuales jefes de esas policías, todo bien cimentado. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-11/reflexiones
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De ahí, que todos trabajan felizmente. 
La recompensa es general. 
Lo único que tienen que hacer, es hacerse de la vista gorda. 
Bueno es lo que se comenta. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-11/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Panistas que saben ganar 
Desde que logró la candidatura panista al gobierno del estado, Rafael Moreno Valle controló someramente al 
PAN poblano, y desde que asumió como mandatario, tuvo bajo su égida a todos los partidos políticos y a 
muchos medios de comunicación. 
Durante 2011 y la primera mitad del año 2012 parecía ser dueño de la situación política poblana sin necesitar 
aliados. 

Todos debían ser sus subordinados, soportarlo y obedecer sin reparo sus mandatos. 
El panismo esclerótico lo ha visto con temor, recelo y hasta con odio. 
Pero Moreno Valle puede ser presidente de la República. 
Y en la medida que esa expectativa tenga fuerza, el gobernador proyectará poder. 
Pero todo se ha ido complicando. 
Enrique Peña Nieto gana y asume la presidencia de México para restaurar la disciplina de un PRI que ahora 

tiene jefe y proyecto. 

El PRI poblano ya no obedece ni se ciñe a los dictados del gobernador. 
La línea baja desde Los Pinos, Bucareli e Insurgentes Norte. 
Y viene la elección intermedia, en la que si fracasa el mandatario estatal, todos le perderán el miedo e irán a 
cobrarle las facturas de agravios reales o supuestos. 
Tony Gali es su gallo para la candidatura insignia, la que marcará el éxito o el fracaso de todas las demás. 
Y no le está siendo fácil hacerlo candidato del PAN. 

El panismo esclerótico se ha opuesto y ha encontrado fórmulas para diferir su nominación (al momento de 
escribir estas líneas, Tony aún no es candidato oficial de Acción Nacional), pues el éxito del gobernador 
erosiona y acota la fuerza del grupo hegemónico en el PAN poblano. 
Con esa óptica, las estructuras formales del blanquiazul se aplicarán a entorpecer la campaña e impedir que se 
consolide el poder de un gobernador, cuya dimensión política contrasta con el ínfimo porte de las dirigencias 
del partido. 
Esa es la impronta del panismo que no sabe ganar, pero sí sabe hacer perder. 

Y si bien Moreno Valle tiene amplios recursos, en la actual situación y para enfrentar a un priismo revitalizado, 
con jefe en Los Pinos y con un candidato competitivo, se requiere de un panismo organizado y con vocación de 
triunfo. 
¿Dónde podría estar ese otro panismo? 
Efectivamente existe, pero ha sido sumamente discreto, ha operado en los escenarios nacionales, tiene 
contactos en todo el país y ha superado las más duras pruebas a las que pudiera ser sometido un actor político. 
Y ahora aparece cuando es más necesario. 

Se manifestó ya como un grupo compacto, experimentado, conocedor del partido y del electorado y que puede 
hacer ganar a un candidato competitivo y abierto con quien se pueda operar en libertad. 
No es sumiso, pero es leal y eficaz. 
El sábado 6 de abril, entre las 10 y las 12 horas, en un céntrico hotel, estos panistas se dejaron ver ante un 
Tony Gali necesitado de esencia partidista, y sin negar la cruz de su parroquia ni pedir chambas, le demuestran 
que pueden ser el factor clave de su campaña. 

Y al gobernador le dicen con sutileza que esa indudable inteligencia que posee, requiere de aliados eficaces y 
valerosos, de esos que no se someten a  despotismos y tienen capacidad de operación ahí donde los recursos 
del poder compiten con otros más abundantes. 
El mensaje es fuerte cuando la derrota es un escenario no sólo posible sino probable y las consecuencias de 
ella afectarían no sólo al proyecto del 2018, sino al tránsito de un sexenio que apenas va hacia su tercer 
informe sin la certeza de ver aprobadas sus cuentas públicas. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10070&Itemid=70 
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(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Y sí, tronó Bampeco 
El pasado 19 de marzo le adelanté en este espacio que la Caja de Ahorro Bampeco, se volvería tristemente 
célebre por protagonizar un nuevo mega fraude en contra de ahorradores de Puebla, Oaxaca y Veracruz. 

Desgraciadamente, este mal augurio se ha cumplido. 
A partir de lo aquí publicado se conocieron las decenas de demandas que los afectados han presentado ante las 
autoridades, obligándolas a actuar antes de que sea demasiado tarde y los defraudados no tengan posibilidad 
alguna de recuperar su patrimonio. 
La primera acción concreta que se lleva a cabo en territorio poblano en contra de quienes legalmente 

representan a Bampeco tuvo lugar el pasado martes, cuando elementos de la Procuraduría de Justicia 
embargaron las propiedades de Samuel Cruz Rodríguez, apoderado de la empresa. 

Así lo refirió el periódico El Mundo de Tehuacán, en una nota firmada por el reportero Luis Moreno Rivera: 
“En un sorpresivo operativo implementado por la Procuraduría General de Justicia del Estado de Puebla se 
procedió con el embargo de las propiedades de Samuel Cruz Rodríguez, apoderado de la Caja de Ahorro y 
Servicios BAMPECO S.C. de R.L., así como el aseguramiento de archivos y expedientes de los afiliados. 
“Lo anterior tras el fraude que cometió a personas que le solicitaban préstamos y realizaban la apertura de una 
cuenta de ahorro en diferentes puntos de la entidad poblana. 
“El incautamiento inició alrededor de las 18:00 horas del martes en el inmueble marcado con el número 108 de 

la calle 5 de Febrero de la junta auxiliar de San Lorenzo Teotipilco. 
“Al lugar arribaron 10 unidades de la PGJ y dos patrullas del Grupo Táctico, quienes apoyaron acordonando la 
zona para evitar que transeúntes y conductores entorpecieran las diligencias. 
“Se informó de manera oficial que en el inmueble se encontraban archivos inventariados, escrituras valuadas 

en más de 2 millones de pesos, propiedad de los derechohabientes y equipo de cómputo con información de la 
empresa en cuestión. 

“Personal de la dependencia indicó que esto es con el fin de asegurar los bienes que conforman el consejo de 
administración velando por el pago de los afectados. 
“El primer cateo lo llevaron a cabo en Ciudad Serdán, para luego trasladarse a la ciudad de Tehuacán a la junta 
auxiliar de San Lorenzo Teotipilco, colonia La Purísima, fraccionamiento Xochipilli y Reforma; hasta el cierre de 
esta edición se indicó el mismo operativo podría llevarse en el estado de Oaxaca, donde se tienen detectadas 
propiedades del defraudador. 
“Fue necesaria la intervención de tres agentes del Ministerio Público, del juez Carlos Guillermo Hernandez 

Morales, así como del coordinador de Agencias del Ministerio Público, Rafael Carpinteyro Lazcano, además de 
elementos de la Central Metropolitana con el apoyo de la Policía Ministerial de Tehuacán. 
“Tras esta diligencia se inició la averiguación previa 1231/2013/Tehua, donde se investigaran los bienes a 
nombre de Samuel Cruz Rodríguez". 

Hasta aquí la nota. 
Es evidente que la rápida acción de embargue de propiedades y su inminente próximo remate, tienen como 
objetivo restituir a los afectados parte de su patrimonio. 

Aunque se aplaude esta acción, la historia nos enseña que los autores intelectuales de estos fraudes recurren, 
al igual que los políticos, a la figura de los prestanombres, lo que vuelve imposible conocer a ciencia cierta la 
ubicación y valor de los bienes que adquirieron robando a miles. 
Otra vez, quienes tienen la posibilidad de alertar a los ciudadanos sobre estas operadoras financieras ilícitas no 
hicieron su chamba. 
Desde el 2008 se prendieron los primeros focos rojos, cuando se empezaron a dar los primeros fraudes a 

campesinos de Oaxaca y no se hizo nada. 
En ese momento se tendrían que haber tomado las medidas necesarias para impedir que Bampeco siguiera 
operando. 
5 años de inoperancia oficial dejan como terrible saldo cientos de afectados y millones de pesos defraudados. 
¿Quién responde ahora? 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10069&Itemid=71 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
El Verdadero Operador de Enrique Agüera (una Estrella más de Peña Nieto) 
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Enrique Agüera Ibáñez será parte de la primera generación de la Maestría en Comunicación Política y 
Gobernanza Estratégica de la George Washington University. 
En ese sentido, ha empezado a operar la que será su próxima campaña como candidato de “Mover a Puebla” a 
la Presidencia Municipal.  
Sus críticos dicen que el ex rector tiene demasiados asesores, pero que termina por no escuchar a ninguno. 

 Al final del día, juran, él es quien decide qué hacer y cómo hacerlo.  
Juan Carlos Limón García, de la empresa ByPower, es uno de los más cercanos al priista pese a que su altísima 
cotización en el mundo de los consultores lo lleva a cobrar 500 mil pesos el spot.  
¿Cómo olvidarlo?  
Al decir del periodista Jenaro Villamil, este personaje “es identificado como el responsable del eslogan ‘te lo 

cumplo y te lo firmo’”, que en su momento utilizó el hoy presidente Enrique Peña Nieto. 
 Y agrega el reportero de la revista Proceso: “Desde la campaña electoral de 2005 y a lo largo de sus seis años 

de gobierno, Peña Nieto le pagó a ByPower el  diseño de los ‘compromisos cumplidos’ que se han divulgado en 
espectaculares, spots televisivos, revistas, periódicos y sitios en internet. Limón García forma parte del war 
room de Peña Nieto desde 2006.”  
De hecho, hace unos meses recibió un premio por la campaña presidencial de Peña Nieto.  
Esto lo tiene muy arriba en el top ten de los consultores.  
Y, en consecuencia, cobra más que ningún otro.  
Y en dólares o en euros.  

Sólo un problema tiene: sus colegas lo ven como simple productor de spots.  
Y aunque suele dar la conferencia “El Arte de las Campañas Políticas: la Diferencia entre Ganar y Perder”, lo 
cierto es que carece de los conocimientos necesarios como para capitanear una campaña.  
Lo suyo, pues, son los spots.  

A medio millón cada uno.  
Nada más, nada menos.  

***En 2010, la empresa ByPower, de los hermanos Juan Carlos y José Roberto Limón, fue contratada por Javier 
López Zavala, a la sazón secretario de Desarrollo Social del gobierno marinista.  
El periódico Cambio, cuyo director es Arturo Rueda, encabezó la investigación que dio como resultado que dicha 
empresa le hizo trabajos electorales al todavía funcionario público.  
Para ello, la sagaz reportera Selene Ríos se hizo pasar como funcionaria de la Sedeso durante una conversación 
telefónica –difundida Cambio- con José Roberto Limón.  
Ahí, el hermano abiertamente su telemarketing que candidato del PRI diputado federal.  

He aquí algunos fragmentos publicada por Cambio:  
“La Secretaría de Desarrollo Social contrató a la firma consultora By Power Media, que dirigen los hermanos 
Juan Carlos y José Roberto Limón, para realizar el telemarketing de Juan Carlos aceptó participación en el 
buscaba posicionar como a la gubernatura al hoy que posiciona a Javier López Zavala para la sucesión de Mario 

Marín Torres en Casa Puebla mediante encuestas telefónicas dirigidas (push poll), hecho denunciado por Enrique 
Doger Guerrero e investigado por la delegada del Comité Ejecutivo Nacional, Mercedes Guillén Vicente.  
“En entrevista para Cambio, José Roberto Limón, director general adjunto y encargado de las finanzas de la 

consultoría, reconoció la autoría del estudio telefónico a favor de Javier López Zavala y admitió que fue la 
Secretaría de Desarrollo Social la que lo contrató para el telemarketing, e incluso comentó que se le adeudan 
más de 600 mil pesos por el mismo.  
 ”(…) El secretario de Desarrollo Social ha intentado deslindarse de la encuesta telefónica que se está haciendo 
en la entidad, al asegurar que él no sabe nada. “Sin embargo, durante su toma de protesta como presidente de 
la mesa directiva del Consejo Nacional de Desarrollo Social (Conasol), el funcionario marinista y aspirante a la 

candidatura del PRI al Gobierno estatal resaltó en su discurso el ‘nuevo pacto social’.  
“En el telemarketing, a cargo de By Power Media, se destaca el mismo concepto en una de las preguntas: ‘La 
Secretaría de Desarrollo Social ha promovido la implementación de un nuevo pacto social, cuyo objetivo es la 
promoción y el desarrollo económico basado en la corresponsabilidad del gobierno en beneficio de los pobres. 
¿Ha escuchado hablar de este pacto social?’.”  

Los que (Todavía) no Están. Me aseguran los equiperos de Enrique Agüera que Alejandro Rodríguez nada tiene, 
ni tendrá, que ver en la campaña del candidato de “Mover a Puebla”.  

Y a la pregunta de que si Raúl Velázquez, autodenominado “El Chacal”, se había integrado al equipo de 
asesores, la respuesta también fue negativa.  
De este último “todavía” no hay nada. 
 Todavía.  
Entre comillas por favor.  
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Un Precandidato con una Cola muy Larga. En su afán por integrar candidaturas de unidad, la coalición “Mover a 
Puebla” puso como candidato a la alcaldía de San Andrés Cholula a un personaje con presuntos antecedentes 
penales.  
En efecto: Gustavo Tello Rosas es señalado por el delito de despojo en su modalidad de invasión, además de 
que tiene una denuncia por ataques al pudor en contra de menores.  

En el primer caso, al virtual candidato le fue obsequiada una orden de reaprehensión, misma que fue girada el 
25 de noviembre de 2005 en el procedimiento 161/2003.  
¿Ninguno de los asesores de “Mover a Puebla” fue enterado del pasado reciente de Tello Rosas? 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5187 

 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Mario Marín pidió candidaturas para sus familiares 

Increíble, pero cierto: Mario Marín vuelve al ruedo político y exige su cuota para participar en el próximo 
proceso electoral de Puebla. 
Esta es la historia: para quienes aseguraban que el exgoberandor Mario Marín Torres era ya un cadáver 
político... se equivocaron rotundamente. 
Resulta que vía Comité Ejecutivo Nacional y Estatal recibieron dos solicitudes (a título personal) del 
exgobernador de Puebla. 
¿A quién está promoviendo Marín? 

Se trata de dos de sus familiares más cercanos. Su intención es impulsarlos en las candidaturas que aún a 
estas alturas se están disputando en los renglones de las diputaciones locales y regidurías. 
Aun con el antecedente de la enorme distancia política y hasta afectiva que se registró entre el marinismo con 
el equipo presidencial de Enrique Peña Nieto, así como la limitada presencia (y casi inexistente) del 
exgobernador recientemente en los actos públicos que el PRI ha sostenido públicamente, Mario Marín intenta 
volver al poder a través de los candidaturas de su familia: se trata de su hijo mayor, Mario Marín García, y de 
su hermana Julieta Marín Torres. 

Para su primogénito, el exgobernador pidió que se le otorgara una de las primeras diputaciones plurinominales 
(de preferencia la cuarta posición) para que, independientemente de los resultados que arroje el partido 
electoralmente, Mario Marín Junior cuente con la certeza de llegar a una curul de la legislatura local. 
Habrá que recordar que en varias publicaciones locales y nacionales señalan a Mario Marín Junior como 
“poseedor de palacios y chalets en Europa, aviones y de vivir con un lujo espléndido Austria”, acusaciones de 
las cuales, al momento, no existe una respuesta contundente por parte de Marín Junior para negar que sirvió 

de “prestanombres” de su padre durante su mandato. 
Incluso, uno de los reportajes más extensos y precisos fue publicado el año pasado por el periódico El Excelsior 
(Marzo 12, 2012): “Mario Marín García, hijo del ex gobernador de Puebla, el priista Mario Marín Torres, es 
señalado como uno de los grandes beneficiarios del sexenio de su padre, quien sirvió como prestanombres y 
accionista de negocios inmobiliarios. Actualmente, el hijo mayor de Marín Torres vive en la ciudad de Wels, en 
Austria, con su esposa Nadja Ludmer y cuenta con un chalet en los alpes de Europa central, adquirido en 5 
millones de dólares y es dueño de una residencia ubicada en avenida 6495 West 27, número 203-41, en 

Hialeah, Florida, valuada en más de un millón de pesos”. 
Hasta el momento, no se conoce el paradero exacto de Marín García, ni tampoco ha desmentido de manera 
pública esta información. 
Por otra parte, el exgobernador de Puebla pidió para su hermana Julieta Marín, quien ya fue diputada local, una 
posición en una regiduría. Aunque su paso por la legislatura no fue tan escandalosa, es obvio que el apellido de 
la maestra Julieta es más que suficiente para acrecentar reacciones, aun entre los propios priistas. 

¿Qué hará el partido? 

¿Peña Nieto aceptará la solicitud de Marín? 
¿El delegado en Puebla, Fernando Moreno Peña, y el Comité Estatal dejarán abordar a los marinistas al barco 
de las candidaturas que está a punto de zarpar? 
¿El priismo poblano está preparado para el retorno de Mario Marín a sus filas? 
Pronto habrá respuestas. 
Sin lugar a dudas. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5187
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Morir por nada: un capítulo del sufrimiento sin sentido 
Tres ejecutados en un mismo día parece un exceso en una entidad en la que los hechos aislados, 
paradójicamente, son cada vez más frecuentes. 
No es motivo para el escarnio, sin embargo. Dos de las tres personas sin vida fueron policías municipales de 
Cuacnopalan, encontrados sobre la batea de la patrulla. 

Uniformados, robustos y de piel morena, los cuerpos fueron hallados boca abajo, con el tiro de gracia y con el 
rostro sobre un charco de enorme de sangre. Un espectáculo solo para el morbo. La especie fue confirmada al 

reportero de Tribuna Ozair Viveros por el edil de Ciudad Serdán, Raúl Zárate Mata. 
El otro cuerpo sin vida fue descubierto cuando tres sujetos se deshacían de sus restos a la altura de Chipilo, en 
el extremo opuesto del territorio estatal. 
Un trozo de su humanidad, pues la cabeza le había sido desprendida en un acto inhumano que sin embargo, ya 

es lugar común en el discurso del miedo que enarbola la delincuencia organizada. 
Un mensaje mal escrito sobre una cartulina con ortografía deficiente y sintaxis infame tenía un destinatario 
inasible, pero existente. La muerte cruel como vehículo de transmisión epistolar. El medio es el mensaje. 
Académico, escritor y periodista, Fernando Montiel acaba de poner en circulación su más reciente libro Morir 
por nada. Narcotráfico y violencia de Estado en México (edit. L. B. Books), obra en la que realiza una rigurosa 
crítica a las políticas antidrogas en México y su larga secuela de muerte y dolor. 
“El mal ajeno nunca puede ser un bien añorado, pero para ser sinceros, cierta extraña nostalgia nos ilustra la 

degradación en que nos vemos caídos los mexicanos (…) 
“El temor es que se desarrolle una suerte de letal anestesia. Por fuerza de la costumbre, el horror suele 

pervertir la percepción, y lo que se repite, por más horroroso que sea, deja de ser noticia”, escribe en el 
apartado Un sufrimiento sin sentido. 
Los tres cuerpos encontrados sin vida se inscriben en un contexto particular que no es privativo de Puebla: el 
anuncio del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, de una baja en la actividad criminal en 
México y el virtual estado de guerra en Michoacán, Guerrero y Tamaulipas. 

Ojalá no deje de ser noticia. El horror es síntoma del asombro que deriva de la conciencia colectiva. Condenar 
esa crueldad es indispensable siempre. 
En el sótano… 
1.- Desprendimiento. Doña Sara Chilaca está por tomar la decisión de su vida: dejar la militancia priista para 
abonar a la causa del Partido Acción Nacional en San Pedro Cholula después de haber sido desplazada con todo 
y su capital político acumulado en años de trabajo. 

2.- Curiosidades. La percepción de que Chilaca pudo haber sido utilizada como moneda de cambio por Víctor 
Manuel Giorgana Jiménez se fortaleció con la aparición de su sobrino, Carlos Villalvazo Giorgana, como 

candidato a diputado por el distrito de Huauchinango. 
3.- Cambio de estratega. Ayer trascendió que no será Carlos Macías Palma el estratega de comunicación de 
la campaña de Antonio Gali Fayad, virtual candidato a presidente municipal de la capital de Puebla; el bateador 
emergente será el periodista Jorge Machuca, de reconocida trayectoria. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
De regidores, diputados y cosas peores 

He aquí siete de los ocho prospectos que el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
propondrá para que se integren a la planilla de regidores y síndico la alianza Puebla Unida, que 

encabezará José Antonio Gali Fayad: 
Juan Carlos Espina von Roehrich, Myriam Arabian Couttolenc, Marcos Castro Martínez, Carolina 
Beauregard Martínez, Miguel Méndez Gutiérrez, Guadalupe Arrubarrena García y Enrique Guevara 
Montiel. 
*** 

La diputada Josefina Buxadé Castelán asumirá la presidencia de la Comisión de Gobernación y 
Puntos Constitucionales de la LVIII Legislatura del Congreso del estado en sustitución de Juan Carlos 
Espina, quien pidió licencia para formar parte de la planilla de regidores y síndico del municipio de Puebla 

http://tribunacomunicacion.com/
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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de la coalición Puebla Unida. 
Josefina Buxadé forma parte del grupo parlamentario del PAN, pero no es militante de este partido, pues 
no está afiliada ni contribuye con un porcentaje de su dieta al sostenimiento del Comité Estatal o del Comité 
Municipal. 
La legisladora, incluso, ya fue a visitar las que serán sus nuevas oficinas en la sede del Poder 

Legislativo de la 5 Poniente número 128, en el Centro Histórico de Puebla. 
 
*** 
Lo que todavía no se decide es quién será el sustituto del diputado Jesús Salvador Zaldívar 
Benavides, quien al pedir licencia dejó acéfala la presidencia de la Comisión Inspectora del Órgano de 

Fiscalización Superior del Congreso del estado. 
Jesús Zaldívar, el diputado chicharrín, será candidato a regidoren la planilla de José Antonio Gali 

Fayad. 
La natural para ese cargo sería la diputada panista Ana María Jiménez Ortiz, por su formación de 
contadora pública, pero está descartada debido a su distanciamiento con el coordinador del grupo 
parlamentario del PAN y presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña. 
Esta situación podría favorecer al legislador Jorge Gómez Carranco, si es que la Comisión Inspectora la 
mantiene el PAN o al suplente de José Juan Espinosa, Ángel Roberto Ceballos Campos, quien se 
desempeñaba como Oficial Mayor de la Secretaría de Educación Pública del estado. 

*** 
Se confirmó lo que aquí le había anticipado sobre la candidatura del PRI a la presidencia municipal 
de San Pedro Cholula. El elegido fue el marinista Sergio Galindo López, concesionario del Sistema de 
Transporte Bicentenario, muy ligado al ex secretario de la SCT, Valentín Meneses Rojas. 

La decisión del delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, seguramente provocará una 
fractura en el priísmo cholulteca, pues la nominación no fue bien recibida por otros aspirantes del tricolor 

mejor posicionados en las encuestas que Sergio Galindo, como Eduardo Zacatelco Quintero y María Sara 
Chilaca Martínez. 
Esta última, por cierto, es de las más inconformes, no sólo con la dirigencia del PRI sino con su mentor 
político, Víctor Giorgana Jiménez, quien prefirió negociar una plurinominal para él y otra candidatura para su 
sobrino Carlos Villalbazo Giorgana, en el distrito 2 de Huauchinango, que apoyarla a la alcaldía cholulteca. 
*** 
El politólogo Raymundo García García es uno de los ponentes de la LV reunión Western Social 

ScienceAssociation, que se efectúa en Denver, Colorado, del 10 al 13 de abril, como parte del grupo Latin 
American Studies. 
La ponencia que este jueves presentará el doctor Raymundo García lleva por título “México: retorno 
del PRI, ¿amenaza al incipiente federalismo?” 

*** 
Ley 3 (de Las 48 Leyes del Poder de Roberto Greene) 
DISIMULE SUS INTENCIONES 

“Desconcierte a la gente y manténgala en la mayor ignorancia posible, sin revelar nunca el propósito de sus 
acciones. Si no tienen la menor idea de qué es lo que usted quiere lograr, les resultará imposible preparar una 
defensa. Condúzcalos por el camino de las falsas suposiciones, envuélvalos en una nube de humo y verá que, 
cuando al fin caigan en la cuenta de las verdaderas intenciones de usted, ya será demasiado tarde para ellos”. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
El PRI apostado a ganar todas las elecciones 

Con el regreso del PRI a la presidencia de la república dentro de un contexto de recuperación electoral que 
pasó de 17 gubernaturas en la era zedillista a 21 gobernadores en el presente 2013, frente a 6 gobernadores 

del PAN y 5 del PRD; la apuesta por restaurar resultados tricolores arrasadores, no sólo es un anhelo, sino 
como ejercicio obligado del poder, que justifica el sentido de la frase del presidente Peña Nieto que afirma que 
está para “gobernar y no solo administrar”, en abierta referencia a los dos gobiernos panistas que se 
contentaron con administrar el Estado. 

En las elecciones intermedias de este año catorce entidades federativas están movilizadas en actividades 
electorales; de ellas en las cuales la coalición PRI/PVEM ha sido la constante y continúa en este año. Mientras 
que sólo, en doce entidades hace tres años se aplicó un ejercicio especial para aumentar la disputa al PRI con 

http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=3322
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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coaliciones entre el PAN y el PRD en los Estados de: Durango, Hidalgo, Oaxaca, Puebla y Sinaloa. Entidades 
que tuvieron resultados no priístas muy importantes, se ganaron tres gubernaturas: Oaxaca, Puebla y Sinaloa, 
y estuvo muy cerca el triunfo en Durango e Hidalgo. Mientras que en las siete entidades restantes, en las 
cuales se formó una competencia tripartidista, el triunfo del PRI estuvo asegurado. 
De lo anterior queda claro que al PRI le molesta y le inquieta la formación de coaliciones entre PAN y PRD, pero 

más cuando se le desaparece  la presencia de partidos satélites y cómplices que permitan distraer al electorado 
y sobre todo apoyar en la dispersión del voto opositor, que ha sido otro excelente recurso para sus triunfos. De 
ahí que en el presente proceso electoral la decisión de apoyarse en el principio de legalidad para impedir la 
formación de coaliciones se ha convertido en el recurso priísta para recuperar los espacios perdidos en las 
elecciones de 2010 y los casos destacados por doquier. En Veracruz quedó imposibilitada la coalición PAN y 

PRD, muy a pesar del decir de estos partidos, el triunfalismo priísta institucionalmente está asegurado aunado 
a la facilidad para la dispersión del voto; en Zacatecas que un no termina el litigio el organismo estatal 

electoral igualmente ha decretado la negativa de coalición PAN y PRD a fin de evitar que el PRD partido que ha 
gobernador dos administraciones, recupere el poder perdido. 
Un caso que sobre sale, es el del estado de Hidalgo, en el cual las ambiciones del Francisco Javier, ex cantante, 
ex panista, por no haber sido nominado candidato a gobernador, se frustró el triunfo de la coalición opositora al 
PRI en 2010 encabezada por Xóchitl Gálvez. Ahora, con el regreso del PRI a los Pinos, y sobre todo que sean de 
esa entidad federativa el Secretario de Gobernación y el Procurador General de la República, que combinan un 
poder de hecho sin precedente, ha provocado que el PAN y los demás partidos políticos hayan retrocedido a los 

tiempos más atrasados de la era del autoritarismo mexicano, y se esperan resultados en las elecciones que 
vienen de carro completo, que no es otra cosa que el retoño –que no renacimiento- del sistema de partido 
hegemónico. En Sinaloa, el PAN a través de su nueva dirigencia estatal, grita y lamenta en el desierto, el 
desencanto que vive el panismo, con un gobernador debilitado y una emigración sin precedentes, de 

funcionarios estatales priístas, que reivindicando su pertenencia y origen político están regresando al PRI para 
postularse como candidatos, adelantando un triunfo ante el gobierno estatal coalicionista atrapado en la 

parálisis. 
En Puebla, las excepciones brotan por todas partes y el PRI seguramente sabrá que la aplicación del principio 
de legalidad, le pone al borde de una de las peores pesadillas dentro de la contienda electoral que ya está en 
marcha. 
*** 
Los artículos firmados en las páginas de opinión son de exclusiva responsabilidad del autor, no reflejan la 
opinión ni la línea informativa de este portal 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-pri-apostado-a-ganar-todas-
las-elecciones?category_id=63 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Tehuacán: Fractura y Desbandada en el PRI 
Y se rompió la liga. De tanto estirarla, el PRI terminó por causar unafractura y muy probablemente 
una desbandada de cientos de militantes que no tendrán ningún problema para caer en los brazos de la 
megacoalición Puebla Unida. 
Jacobo Aguilar Sánchez, presidente con licencia del Comité Municipal del PRI en Tehuacán, está convocando 
a los militantes de ese partido a un evento masivo -comida de agradecimiento- para reconocer el apoyo que le 

brindaron en su aspiración por ser elcandidato a la alcaldía. 
La invitación es para este domingo 14 de abril, a las 13:00 horas, en las canchas deportivas Xochopilli, 
situadas en Reforma Sur, esquina con Calzada del Panteón sin número. 
Aunque Jacobo Aguilar cierra el texto de su convocatoria diciendo que todo esto es “con motivo de seguir 

fortaleciendo el camino de la unidad”, lo cierto es que tronará contra el delegado del CEN del 
PRI, Fernando Moreno Peña, totalmente incapaz de frenar laintromisión del góber precioso para imponer 
como candidato al ex edil Álvaro Alatriste Hidalgo, a pesar de que el mejor conocido como “El 

Mostro” está inhabilitado por el Congreso local para ocupar un nuevo cargo de elección popular. 
Al tiempo que Aguilar fijará su postura de desaprobación respecto a la postulación del aliado de Mario 
Marín, no pocos priístas de Tehuacán renunciarán a su militancia, provocando una de lasfracturas más 
importantes de los últimos años en el PRI de ese municipio. 
Se especula que alrededor de 6 mil personas podrían asistir al evento convocado por Jacobo Aguilar, pues 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-pri-apostado-a-ganar-todas-las-elecciones?category_id=63
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-pri-apostado-a-ganar-todas-las-elecciones?category_id=63
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el líder municipal priista logró reunir a cerca de 10 mil simpatizantes en el mismo lugar el pasado 10 de marzo. 

 
Es del dominio público que Álvaro Alatriste Hidalgo fue inhabilitado por el Órgano Superior de Fiscalización 

del Congreso del estado al haber ejercido recursos públicos en contravención a la ley, hecho que lo 
caracteriza como un candidato vulnerable e impresentable; sus detractores –los mismos priistas- 
consideran que su postulación obedece a una absurda negociación cupular de la dirigencia estatal priista y 
amenazan con provocar unadesbandada de militantes. 
Cabe mencionar que la inconformidad no se limita únicamente al candidato a la presidencia municipal, sino 
que también se extiende a los candidatos a diputados por los dos nuevos distritos circunscritos a la ciudad de 
Tehuacán: Geraldine González de la Garza(Tehuacán Norte) y Luis Cobo Fernández (Tehuacán Sur). 

Lo peor es que la molestia de los militantes priístas no es privativa deTehuacán, pues un aire de ruptura y de 
franca rebelión igualmente prevalece en los principales municipios del estado, como San Martín 
Texmelucan, Ciudad Serdán, Cuautlancingo y Acajete, sólo por mencionar algunos. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

:Que Carlos Alberto Villalbazo Giorgana, sobrino del Víctor Manuel Giorgana Jiménez, expresidente de la Gran 
Comisión del Congreso del Estado durante el sexenio melquiadista, figura como candidato suplente de la 
diputación local por el distrito de Huauchinango. 
Una de las cualidades de “rentabilidad” política del candidato suplente es su vínculo familiar y el resultado de 
una vieja práctica de los mercaderes entre los pueblos originarios: el trueque, muy de moda en estos tiempos 
de toma y daca entre la clase política. 

:Que Julio Lorenzini Rangel tiene tales méritos en su meteórica carrera política que presume entre quienes le 
quieren escuchar, es él quien le ha impuesto al titular del ejecutivo las condiciones para ocupar de la fusionada 
secretaría de Desarrollo Rural y Sustentabilidad. 
Una sola exigencia tiene Lorenzini a quien tiene la facultad constitucional de designar a los secretarios del 
gabinete: que no permanezca en la secretaría, ni como subsecretario, el actual encargado del despacho de la 
SDRSOT, Rodrigo Riestra Piña. 
:Que frente al criticado jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, por hacerle el paro a la 

actriz Laura Zapata, el favor que le hicieron los agentes de vialidad a un connotado abogado poblano no tiene 
comparación; privilegio que ya quisiera el “niño verde”. 
Algo tendrá que hacer Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, porque van 
dos, después del lamentable y condenable incidente que involucra al “servidor público” José Alejandro Vega 
Flores, con funciones de “escolta”. 
:Que al clima de inseguridad pública lo mismo son vulnerables los ciudadanos que las autoridades municipales 
como ocurrió en Tlachichuca, al oriente del estado, donde el tesorero del ayuntamiento fue asaltado y privado 

de su libertad por delincuentes. 
El martes 9 de abril, cuando salía de su domicilio en su automóvil fue interceptado por un grupo de 
delincuentes portando armas de fuego, lo obligaron a entregar un portafolio con documentos, chequeras y 
dinero en efectivo, para luego a golpes meterlo a la cajuela de su vehículo y en un camino intermunicipal 
precipitar el auto a una barranca, para después huir. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9177434 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9177434
http://impreso.milenio.com/
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(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
El alto costo de la “rentabilidad” en el PRI 
Entre integrantes del PRI no hay consenso respecto a la manera en que se ha llevado el proceso interno para la 
selección de candidatos a alcaldes y diputados. 

Las previsibles traiciones y deslealtades, denuncian quienes han sido eliminados de la contienda sin ninguna 
explicación ni acuerdo político para garantizar un buen acuerdo de unidad para salir juntos en las campañas 
electorales, por el contrario. 
Ven en las decisiones de la dirigencia estatal y nacional un riesgo en algunos varios de los casos donde las 
selecciones enfrentan todavía pendientes fiscales con la aprobación de sus cuentas públicas o en el peor de los 

casos, están inhabilitados. 
Desaseo político, baja la inquisidora línea dura de la “rentabilidad”, recriminan militantes del PRI quienes 

anuncian, en algunos casos su defección de las filas de este partido político. 
Advierten que el costo será alto porque más de uno de los excluidos o “bajados” a la mala de la contienda 
interna fijarán postra en breve. 
Así podría ocurrir por ejemplo con Jacobo Aguilar Sánchez quien ha enviado a seguidores, amigos y 
correligionarios del PRI una invitación para reunirse y agradecer el respaldo que recibió en su frustrado intento 
por ser el abanderado a la presidencia municipal de Tehuacán. 
En el encuentro a realizarse este fin de semana en aquella ciudad donde espera reunir a unos 10 mil 

simpatizantes, Aguilar Sánchez podría dar la sorpresa con el anuncio de su renuncia a su militancia al 
Revolucionario Institucional, y con él muchos, muchos más. 
Una ruta similar podría seguir otra priista, Sara Chilaca, quien con el 41 por ciento en las encuestas fue 
“sacrificada” para favorecer al empresario Sergio Galindo. 

En breve, la exdiputada local definirá al servicio de quién pondrá a su disposición su estructura y capital político 
en el municipio de San Pedro Cholula, y no será obviamente por la coalición del PRI-PVEM. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9177432 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Viejo golpeador busca apoderarse de la secretaría general del SNTSS 

El segundo sindicato más importante del estado, el del Seguro Social, que cuenta con más de 12 mil 
agremiados, está a punto de entrar en la etapa de renovación de la dirigencia y se corre el riesgo de que la 
secretaría general vuelva a quedar bajo el control de un personaje oscuro, un viejo porro de esta organización, 
de nombre Arturo Varela López, quien en el pasado generó un largo periodo de inestabilidad, exclusión  y 

violencia en la agrupación, tanto en el ámbito local como nacional. 
El problema es que el grueso de los trabajadores del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ignora que 

existe una posibilidad real de que Arturo Varela, quien fue secretario general entre los años de 1999 a 2003, 
vuelva a ser quien maneje la dirigencia de la sección 1 del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro 
Social (SNTSS). 
Desde hace varios años en el SNTSS ha surgido una corriente política llamada Honestidad y Trabajo, que es 
dirigida por Francisco Javier Torres Zenteno, un médico familiar que labora en la clínica Amalucan del IMSS, en 
la ciudad de Puebla. El galeno ha formado un movimiento disidente que se opone desde hace dos periodos a la 
dirigencia gremial en turno, lo cual le ha generado muchas simpatías y que algunos trabajadores crean que es 

la verdadera alternativa de cambio en el gremio. 
Lo que pocos saben es que en el presente quien está financiando, asesorando y promoviendo la campaña de 
Francisco Javier Torres Zenteno –quien lleva cuatro años ostentándose como candidato a la dirigencia– es el ex 
secretario general Arturo Varela López, quien pese a estar jubilado del IMSS aspira, por medio de la corriente 
Honestidad y Trabajo, a volver a tener el control de la cúpula de la sección 1 del sindicato. 

Varela López es tal vez el personaje más repudiado en el SNTSS por los siguientes antecedentes: 
En 1999 el médico internista Arturo Varela formó una corriente para disputar la secretaría general de la sección 

1 del SNTSS y a lo largo de su campaña ofreció a los trabajadores que actuaría con total independencia de los 
grupos políticos que dominaban el sindicato. El aspirante en particular públicamente se pronunció que nunca 
tendría tratos o alianzas con la expresión que encabezaba la enfermera Silvia López Castro, quien también 
buscaba la secretaría general. 
Como siempre ocurre el pez por la boca muere, ya que los problemas de Varela empezaron cuando no pudo 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9177432
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reunir 50 por ciento más uno de los delegados del sindicato, que es una cantidad que se necesita para ganar la 
secretaría general; y entonces, ignorando sus ofrecimientos de campaña, buscó a Silvia López Castro para 
hacer una alianza, pese a que ambos siempre mostraron propuestas y personalidades contrarias. 
Arturo Varela hizo un acuerdo en lo “oscurito” con Silva López de que si ganaba le cedería la mitad de los 
cargos del Comité Seccional. 

El día en que se hizo la renovación de la secretaría general muchos de los operadores y seguidores de Varela se 
enteraron de ese acuerdo, ya que él nunca se los comunicó, y entonces rompieron públicamente con este 
personaje, quien pese a que perdió a muchos miembros de su corriente logró ganar la dirigencia de la mano de 
su ex contrincante Silvia López. 
Al llegar al poder, Varela se sintió autosuficiente y de manera ilegal, sin que mediara una justificación legal, 

destituyó del Comité Seccional a la enfermera López Castro, junto con los miembros de su corriente, que eran 
la mitad de los miembros de la dirigencia. 

Ese movimiento provocó una crisis que duró tres años, en la cual los dirigentes desplazados protagonizaron 
plantones, demandas penales y laborales, huelgas de hambre y pidieron el auxilio del Partido Acción Nacional 
(PAN). A lo largo de ese trienio fueron constantes los actos de violencia y la exclusión del sindicato de todo 
aquel miembro que se atreviera a contradecir a Varela, quien la mayor parte del tiempo lo invertía en buscar 
atacar a la disidencia sindical y perdió la capacidad de interlocución con las autoridades del IMSS para atender 
el deterioro de los servicios del instituto. 
En 2003 terminó la gestión de Varela en medio de severos cuestionamientos a sus informes financieros y sin la 

posibilidad de tener contacto con el grueso de la base trabajadora, ya que en todos lados le reclamaban el 
clima de inestabilidad y violencia que se vivía en el sindicato. Los trabajadores que fueron excluidos del Comité 
Seccional ganaron las demandas y nunca fueron reinstalados por el secretario general. 
De manera poco congruente una vez que concluyó su periodo en Puebla fue incorporado a la Secretaría de 

Interior y Propaganda del Comité Ejecutivo Nacional del SNTSS, en donde se dedicó a sabotear al anterior 
dirigente de esa organización, Valdemar Gutiérrez Fragoso, quien le pidió su renuncia a Varela y para darle una 

salida decorosa del sindicato lo jubilaron. 
Pese a que ya estaba jubilado, en 2009 Varela volvió a aparecer para intentar desestabilizar a la dirigencia de 
la sección 1, que era en ese entonces encabezada por Reyes Hernández. 
Actualmente se perfilan dos aspirantes a disputar la secretaría general del SNTSS a nivel local; ellos son Miriam 
García, de la corriente Renovación Sindical, y Francisco Javier Torres Zenteno, del grupo Honestidad y Trabajo. 
La primera de estas expresiones es la que muestra, hasta ahora,  más poder, al haber ganado en diciembre 
pasado 82 de las 107 unidades electorales que se disputaron para renovar a los secretarios delegacionales del 

sindicato. 
Hace un par de semanas, Miriam García volvió a mostrar fuerza al haber ganado 10 delegados en el LXVII 
Consejo Nacional del SNTSS, mientras que Torres Zenteno sólo llevará 1.  
El problema de fondo es que aunque Miriam García tiene el liderazgo y la capacidad de ganar la elección, el 

grupo de Torres Zenteno le va a apostar a violentar el proceso electoral y para ello cuenta con un viejo 
experto: Arturo Varela. 
Una carta del PT 

LIC. AURELIO FERNANDEZ FUENTES 
DIRECTOR PARA PUEBLA Y TLAXCALA DE “LA JORNADA DE ORIENTE 
P R E S E N T E 
Sirva este conducto para hacer extensivo nuestro reconocimiento al medio de comunicación que usted dirige, 
en el sentido de aportar información que permite acrecentar la cultura política de los lectores, y de manera 
particular sobre diversos tópicos que en la mayoría de diarios de circulación local están vedados por intereses 

soterrados que en nada contribuyen al fortalecimiento de los sistemas democráticos. 
Sin embargo, también debemos hacer público nuestro punto de vista sobre diversas notas que han sido 
publicadas en la columna “CUITLATLAN” a cargo del periodista FERMIN ALEJANDRO GARCIA y que hacen 
alusión, sin sustento valido, a la vida orgánica del PARTIDO DEL TRABAJO en el Estado de Puebla, puesto que 
en las mismas se denota una acción directa para desorientar y en su caso, desmotivar la afinidad hacia nuestro 

instituto político, apoyando nuestro DERECHO DE REPLICA en lo que establece la Ley de Imprenta, solicitando 
en todo caso esta misiva sea publicada en el mismo formato, espacio y contexto de la nota que aparece en la 

página “6 Puebla sociedad y justicia” de la publicación del día nueve de abril del año en curso (sic). 
Al efecto debemos reiterar que el principal órgano de dirección del PARTIDO DEL TRABAJO es una COMISION 
COORINADORA, misma que en el Estado de Puebla está integrada por un cuerpo colegiado de siete integrantes, 
que las decisiones y la toma de acuerdos de interés general se discuten en forma colegiada a través de 
una COMISION EJECUTIVA ESTATAL, siempre observando tanto nuestra declaración de principios como los 
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lineamientos estatutarios, y en clara defensa a los intereses de la sociedad y de los grupos que se estiman 
desprotegidos (sic). 
Debemos reiterar que en la nota de referencia FERMIN ALEJANDRO GARCIA ha manifestado puntos de vista 
personalísimos sobre cuestiones que a su decir, se suceden al interior del PARTIDO DEL TRABAJO, mismas que 
a la postre han resultado totalmente falsas y carentes de argumentos, y al caso nos permitimos citar las 

siguientes “Diputado colaborador de RMV podría ser el candidato del PT por la capital “; “Puebla será ejemplo 
para medir alcance de alianza entre el PT y Morena “; “Exigen la renovación en el PT; René Sánchez podría ser 
el próximo dirigente “; “ Comisionado vigilará que el PT no sea controlado por Rafael Moreno Valle”; lo que 
denota una tendencia a hacer del conocimiento general información irreal que violenta los códigos de ética 
profesional de los medios de comunicación (sic). 

En la nota que nos ocupa, acusa “PARCIALIDAD” de nuestro compañero Diputado ZEFERINO MARTINEZ 
RODRIGUEZ en su actuar legislativo y pretende justificar su apreciación con la simple lectura de la bitácora 

legislativa; sin embargo debemos hacer hincapié en el sentido de que el análisis de las estadísticas deben 
realizarse con una metodología, orden y puntos de comparación concretos, no a través de supuestos y datos 
parciales. Percibimos que la exposición de motivos, que no razones fundamentadas, daña la imagen pública del 
PARTIDO DEL TRABAJO en el Estado de Puebla, inhiben la participación social y resultan tendenciosos (sic). 
Invitamos a nuestro amigo columnista asistir a nuestras ruedas de prensa y en todo caso a conocer de viva voz 
y de primera mano nuestro proyecto político. Se dará cuenta que no existen grupos o división en nuestro 
instituto y a contrario de su decir, pugnamos por las causas sociales con una visión incluyente y democrática.  

De esta manera solicito a Usted publique esta aclaración como corresponde al derecho de réplica para que sus 
lectores estén informados  sin datos falsos o manipulados. 
Sin más por el momento le reiteramos nuestras consideraciones a su trayectoria periodística. 
A T E N T A M E N T E 

COMISIÓN COORDINADORA ESTATAL DEL PARTIDO 
DEL TRABAJO EN 

Respuesta 
Acerca de la misiva de Agustín Tenocelotl De León, quien es el encargado del área de Comunicación Social del 
Partido del Trabajo (PT), es necesario responder lo siguiente: 
1. Los partidos políticos son entidades de interés público y por tanto deben estar sometidos al escrutinio 
público, que es lo que se ha hecho en esta columna, por lo que nunca se ha buscado violentar nada en el PT, 
tal como exageradamente lo apunta Agustín Tenocelotl. 
2. Todos los textos a los que hace alusión el representante partidista se han sustentado con información 

obtenida con fuentes del PT, las cuales han dado a conocer una serie de conflictos internos y un marcado 
malestar contra la dirigencia de ese partido. Me extraña que el señor Tenocelotl, proviniendo de un partido de 
izquierda, no reconozca las diferentes corrientes políticas que ahí conviven. 
3. Sobre el análisis del desempeño del diputado con licencia Zeferino Martínez Rodríguez los números son 

claros: de más de 445 asuntos que se han votado en el pleno del Congreso local, el legislador del PT ha 
aprobado unos 384 y sólo se opuso a 13, lo cual pone en evidencia que ha respaldado el grueso de decretos 
que benefician al Poder Ejecutivo estatal. 

Las cifras en cuestión son el mejor indicador de que el político petista ha sido un férreo colaborador de los 
proyectos del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, lo cual no coincide con la supuesta naturaleza opositora 
del PT. 
Ojalá que el señor Tenocelotl nos pudiera explicar cómo un diputado puede ser opositor al gobierno del estado 
y al mismo tiempo aprobar casi todo las iniciativas que manda el jefe del Poder Ejecutivo. Espero su respuesta. 
Atentamente 

Fermín Alejandro García 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/viejo-golpeador-busca-apoderarse-de-la-secretaria-
general-del-sntss_id_22883.html 

 
(Editorial) 

 
Congreso inexistente 
La asunción de 14 suplentes de sendos diputados que la semana pasada solicitaron licencia de separación para 
buscar una presidencia municipal o regiduría evidenció el desdén que los partidos políticos tienen por el Poder 

Legislativo, pues hubo ausencias de los sustitutos, renuncias a las fracciones parlamentarias, amagos de 
escisiones y hasta la declinación a hacerse responsable de la curul. 
Ya no queda duda de que esta es la peor legislatura en la historia moderna de Puebla, porque desde el inicio 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/viejo-golpeador-busca-apoderarse-de-la-secretaria-general-del-sntss_id_22883.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/viejo-golpeador-busca-apoderarse-de-la-secretaria-general-del-sntss_id_22883.html
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mostró una sumisión vergonzante hacia el titular del Poder Ejecutivo y porque ahora ya 50 por ciento de sus 
integrantes, los que fueron electos por la voluntad popular, ni siquiera ocupan su curul. 
En efecto, cuando se pensaba que no habría una muestra peor del desaseo político en la LVIII Legislatura –por 
la abyección frente al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas–, los representantes populares de todos los signos 
políticos demuestran que se puede ir todavía más abajo en el descenso hacia el cinismo y la total ausencia del 

respeto a la ciudadanía, pues se van campantes a la búsqueda de una alcaldía o una regiduría que les garantice 
su permanencia en el Poder y, sobre todo, jugosos emolumentos sacados del erario al que contribuyen esos 
ciudadanos que les valen un bledo. 
Así las cosas, resultaría todavía más frustrante que en este proceso electoral muchos de esos políticos que hoy 
abandonan el cargo que la ciudadanía les confirió vuelvan a ocupar otro para posteriormente hacer lo mismo.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/congreso-inexistente_id_22878.html 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ En el PRI, el arroz ya se coció 
+ Que Eukid quiere “robarse” a priístas 

+ Algunas pifias de los suplentes 
Prácticamente están ya “amarrados” los candidatos del PRI para 52 municipios y los que irán por las 12 
diputaciones que les corresponderían, pues las 4 restantes serán posiciones del Partido Verde Ecologista.om 
En la lista que se dio a conocer ayer, hay de todo, se identifican varios grupos al interior del PRI aunque las 
caras y los nombres no cambian del todo, sin embargo, estos son los hombres y mujeres por los que el PRI 

apuesta todo para recomponer la estructura geográfica-política del estado y recuperar el control que hace dos 
años dejaron escapar. 

Destacan las figuras de algunos de los diputados que la semana pasada presentaron su licencia al Congreso y 
consiguieron la postulación por la vía de “candidatos de unidad”: Tepeaca, David Huerta Ruiz; por San Martín 
Texmelucan, Edgar Salomón Escorza, y por Zacatlán, Jorge Luis Coriche Avilés. 
Por lo que respecta a los diputados, también tiene ya “planchada” su lista por todos los distritos, dejando 
pendientes los de la capital, pues al igual que la elección a la presidencia municipal, siempre se cuecen aparte. 
Lo que vendrá en estos días son las manifestaciones de los inconformes sobre todo al interior del Estado, pero 
lo que está fuera de toda seriedad es la denuncia que ayer hizo el diputado Gerardo Mejía, mejor conocido en 

el sexenio pasado como “el plomerito”. 
Resulta que acusó a Eukid Castañón, el ex subsecretario de Gobernación, de querer “robarse” a sus niños que 
no sean favorecidos con alguna postulación y dijo que ya han empezado a acercarse a los inconformes con las 
postulaciones que ayer se dieron a conocer, sobre todo de los municipios con más presencia política y peso 

electoral. 
¡Pobrecitos chiquitos, se sienten acosados por el lobo! 

Mejor que Gerardo Mejía se preocupe por abonar a la unidad de su partido y elegir realmente a los mejores 
candidatos, no sea que se vayan a llevar una sorpresa como la de hace casi 3 años.  
Por cierto, que en el Congreso del Estado no hay forma de que se ganen un poco de prestigio. 
Ayer, con la llegada de los suplentes de quienes pidieron licencia, algunos, suplentes de los suplentes, se 
reafirma el bajo perfil que tendrá esta Legislatura, el suplente del distrito de Tepeaca, Jesús Vázquez Viveros, 
de plano dice que buscará la presidencia municipal de aquél lugar, aunque su partido el PRI ya haya designado 
al hoy diputado con licencia David Huerta. 

Uno más que era del Panal, ahora recapacitó y vuelve al redil del PAN, otra del PAN se va a Nueva Alianza y la 
suplente de Edgar Salomón que se dice periodista pero que se ha dedicado a abusar de la confianza de sus 
amigos y de quienes no lo son y si no, que le pregunten a sus “víctimas” que son muchas y andan por ahí, ellos 
sí reporteando en varios medios de comunicación. 
En fin, ese es el nivel de diputados que tenemos, lo bueno es que no les queda mucho. 

CONFETI…En el PAN ya también afinan y cargan sus baterías para los diferentes distritos…en Atlixco ya se 
sumaron a José Luis Galeazzi, el pupilo de Ana Teresa Aranda que ya fue alcalde hace 15 años. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5386 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/congreso-inexistente_id_22878.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5386
http://www.contraparteinformativa.com/
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Fractura PRI-PVEM 
Por la voracidad del “Niño Verde”, Juan Carlos Natale López,  la Coalición “Mover a Puebla” ha mostrado una 
verdadera disputa en su interior, toda vez que ambos partidos quieren obtener la mayor parte de posiciones 
rumbo a las elecciones de este año. 

Si no hay un acuerdo inmediato, se vislumbra una fractura entre ambos partidos políticos. 
El PRI debe entender que con su voto duro y la estructura política que tiene en cada uno de los municipios 
puede dar la batalla sin la necesidad de ir en coalición con un partido cuyas dirigencias nacional y estatal cada 
vez son más voraces porque así se lo han permitido. 
Muy alto pagará el PRI haber construido la alianza con un partido que le suma pocos votos y a cuyos dirigentes 

nada les llena. 
Pagará muy caro el querer simular que no va solo en la elección ante una mega alianza encabezada por el PAN. 

Hoy el PRI se ve entrampado en su juego por querer simular –por lo menos en Puebla-, que no va solo en la 
elección, sino con un partido (el PVEM). 
La disputa que se traen las dirigencias de ambos institutos políticos por las candidaturas en por lo menos 100 
municipios, es  resultado del descontrol entre sus mismos grupos, los cuales en el mejor de los casos denuncian 
imposiciones y en el peor de los casos sucumben a la oferta que les hacen en otras coaliciones al abrirles 
espacios. 
Para los propios priistas ha decepcionado la operación política del delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno 

Peña, a quien ven solo como una persona que habla, amenaza y manotea para espantar y someter a una clase 
política que desconoce totalmente. “Un bravucón sin control”, lo definen. 
El PRI tiene varios problemas por no ser el partido que gobierna en Puebla y haber estado huérfano durante dos 
años, con dirigencias estatales que parecían servidumbre de Casa Puebla. 

Hoy con la llegada de Peña Nieto al gobierno federal, simplemente no se logran poner de acuerdo y sacan esa 
ambición que guardaron durante años, y por supuesto el hambre de cobrar n una nómina tras haber estado en 

la orfandad ese tiempo. 
Por eso tanta pugna, tanta voracidad y tanto desorden. 
Y lo que falta. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Algunas escuelas anunciaron la suspensión de clases para este día; de manera extraoficial se sabe que es una 
estrategia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) con el fin de recabar firmas de 

maestros en contra de la Reforma Educativa. 
Como sindicato están en todo su derecho de establecer estrategias para pelear por lo que consideran un 
atentado en su contra, pero de eso a suspender un día de labores. ¿Qué pretexto usarán ante la Secretaría de 

Educación Pública? ¿Habrá descuentos? Son sólo unas preguntas. 
Hablando de temas educativos y de perversiones sindicales, hay molestia en algunos planteles debido a que 
profesores comisionados al sindicato están tratando de ser colocados con horas frente a grupo, claro no 
precisamente donde más se necesitan, sino donde les es más cómodo. Así que muchos maestros que han 
esperado por años el incremento en sus horas están siendo desplazados por aquellos aviadores a los que se les 
acabó su período vacacional. 
La SEP está haciendo su chamba de terminar con simulaciones, son pocos los lugares para comisionados y los 

demás están saliendo como cucarachas.  
En temas de sustentabilidad los poblanos, como la mayoría de los estados, estamos “verdes”, así nos lo hizo 
conocer Jorge Valdovinos Espinosa, director regional del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), al 
informar los resultados de un estudio en torno al uso del agua y manejo de la basura. 

En Puebla la cultura en cuanto al tratamiento de aguas negras es "casi nula", y no sólo eso, sino que apenas 9 
de los 217 municipios de la entidad fomentan la cultura de la separación de basura como una forma de 
disminuir la contaminación ambiental. ¿Usted cómo anda en el tema de la separación de la basura? 

Por lo pronto Valdovinos Espinosa confió en que el gobierno del estado de Puebla impulse políticas que permitan 
reducir la contaminación… esperemos.  
El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó el tercer paquete de 21 alarmas sonoras, para el mismo 
número de instituciones educativas, en la Escuela Secundaria General No. 9 "México 68", con lo que se abona a 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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lograr la meta de 150 escuelas equipadas con estos aparatos. 
El edil capitalino manifestó que con esta estrategia se trata de involucrar a la sociedad para prevenir el delito, 
pues dijo que es imposible que sólo se combata con los policías. En este sentido recordó que el municipio se ha 
posicionado en la cuarta ciudad como Comunidad Segura, con la instalación de 600 cámaras de video vigilancia. 
Más pronto cae un político que un cojo, y no sólo piense usted en José Juan Espinosa que en su momento hizo 

fuertes críticas al Partido Nueva Alianza (Panal) por su relación con la maestra Elba Esther, y ahora su partido, 
Movimiento Ciudadano (MC), se sumará proyecto de Puebla Unida, donde se encuentra el PANAL en alianza con 
el PAN.  
Ponga en el mismo saco al dirigente panalista, Gerardo Islas Maldonado, quien dijo que la coalición va más allá 
de “temas personales” y justificó así el respaldo que su partido dará a Espinosa. Por decirlo de otra manera, 

cuando se cruzan a las mascotas el acuerdo es entre los dueños, y los animalitos no más obedecen.  
Alguien debería decirle al secretario de Seguridad Pública municipal que su escolta, que es mujer, no aguanta el 

ritmo de los reporteros, pues cada que se acercan al secretario para alguna entrevista ella actúa de manera 
agresiva impidiéndoles el paso; qué hay de la tolerancia y el respeto que tanto divulgan.  
Solo 14 suplentes de los 17 diputados que solicitaron licencia arribaron este miércoles al Congreso local, pues 
Vicente Hernández y Jesús Vázquez Viveros, sustitutos de los priistas Eleofermes Palacios Palacios y David 
Huerta Ruiz, no asumieron sus posiciones. 
Vicente Hernández no se presentó en la sesión de la Comisión Permanente donde se hizo el nombramiento de 
los diputados suplentes. 

http://www.ngpuebla.com/node/53467#.UWadGqLTxJE 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Rafael Moreno Valle ya ganó en Puebla 
El perfil político de Enrique Agüera Ibáñez conviene a Rafael Moreno Valle. El Gobernador poblano ya 
ganó. Con Tony Gali Fayad o con Enrique Agüera. 

No es oculto que la relación política entre los dos personajes, Moreno Valle y Agüera Ibáñez, terminó, 
siendo tersa. Uno como gobernador de Puebla y otro como rector de la BUAP. Fueron dos años de convivencia 
inicialmente abrupta y al final de una cercanía política sin tacha. 
Menos oculto aun que en el proceso electoral del 2010, las filias del entonces rector estaban con Javier 
López Zavala. 
La visita de Rafael Moreno Valle al Consejo Universitario de la BUAP en el 2010, para plantear su programa 

e intentar ganar el voto de los universitarios terminó como el Rosario de Amozoc. 
En su intervención ante el máximo órgano de gobierno universitario, los gritos en contra, el acoso, las 

porras a favor del candidato del PRI, presentaron un ambiente adverso al ahora Gobernador. La 
parafernalia en la puerta del Edificio Carolino, empujones, codazos, hostigamiento, fue una despedida que 
retrató en ese momento la relación de la BUAP con el entonces candidato. 
El mercenario José Juan Espinosa fue actor importante en la repartición de patadas y defensa de su 
candidato Moreno Valle en contra de grupos que lo acosaban. 

Queda para el registro que Rafael Moreno Valle fue, como gobernador, un personaje distinguido, consentido, 
bien tratado por la estructura universitaria. 
Su investidura lo merecía. 
También queda para la historia que la recomposición de las relaciones políticas entre ambos fue en gran 
medida al esfuerzo desarrollado por Agüera Ibáñez. 
Por eso sostengo, en el caso que Roberto Enrique Agüera Ibáñez logré vencer a José Antonio Gali Fayad, 
la relación entre ambos políticos, Rafael y Enrique, será tersa, amigable, cómoda, de plena convivencia 

pacífica. 

Quienes quieran ver sangre se quedarán chiflando en la loma. 
Lo demuestra desde ya el primer discurso de Agüera como candidato y su siguiente aparición pública. 
La política es así. 
Por eso sostengo: Rafa ya ganó. 
Cuando menos no perderá. 

Al tiempo. 
http://www.poblanerias.com/2013/04/rafael-moreno-valle-ya-gano-en-puebla/ 
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